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Ouro Preto paga piso nacional do professor
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Autoridades e representantes do Sindicato dos Servidores Municipais durante reunião

MARIANA

Neste sábado, às 14 
horas, no Campo da 
Barra abertura da Copa 
Estrada Real de Futebol 
Amador. Compareça!

OURO PRETO

13PÁGINA

“Você é livre 
para fazer 
suas esco-
lhas, mas é 
prisioneiro 
das conse-
quências”

(Pablo Neruda)

 O aumento no número de 
acidentes na BR 356, principal 
acesso à Mariana e região, é 
motivo de preocupação agra-
vado pelo intenso fluxo e atraso 
nas obras de recuperação. De 
acordo com o vereador Bru-
no Mol (PSDB) recentemente 
o Departamento Nacional de 
Infra-Estrutura de Transpor-
tes (Dnit) cancelou o processo 
licitatório para a execução do 
projeto, o qual já estaria con-
templado no Programa de Ace-
leração do Crescimento (PAC). 
“Inadvertidamente o órgão can-
celou a licitação. Com isso, soli-
citamos explicações do Dnit, já 
que precisamos nos mobilizar 
e somar forças para assegurar 
essa importante obra, tamanha 
a situação crítica da BR 356”,  
afirma o vereador. A informa-
ção do Dnit é de que não há 
previsão para o início dos traba-
lhos. 

Prefeitura prioriza a valorização dos servidores públicos municipais
 Na última quinta-feira (22), a 
Prefeitura de Ouro Preto garantiu, 
em acordo com o Sindicato dos 
Servidores Públicos Municipais de 
Ouro Preto – Sindsfop, o pagamento 
do piso nacional para os professores 
e anunciou reajuste acima da infla-
ção para várias categorias, para além 
do aumento geral. Diferentemente 
da grande maioria dos Estados e 
municípios do país, a proposta de 
Ouro Preto ainda prevê, além do rea-
juste, a manutenção de gratificações 
que não compõem o salário, como 
vale-transporte e vale-alimentação, 
assim, os professores ganharão bem 
mais que o piso nacional.
 O anúncio foi realizado pelo pre-
feito Angelo Oswaldo e o vice, Dr. 
Dimas, junto a membros da equipe 
e os vereadores Crovymara Batalha 

e Júlio Pimenta, perante servidores 
da Educação e representantes do 
Sindsfop, no auditório do Gabinete. 
A proposta acordada garante rea-
juste de 10% para várias categorias, 
sendo 6,5% relativos à inflação no 
período e mais 3,5% de ganho real 
acima da inflação. Foi também cria-
da a gratificação de plantão e de ris-
co para guardas municipais e fiscais 
de obras.
 Angelo Oswaldo e Dr. Dimas 
agradeceram o esforço dos secre-
tários de Educação, Júlio Cesar de 
Oliveira, e da Fazenda, Planeja-
mento e Gestão, Huaman Xavier 
Pinto Coelho, e ressaltaram o papel 
do Sindsfop nas negociações em 
prol da valorização dos servidores. 
Angelo enfatizou o compromisso 
de seu governo com a educação e o 

papel dos funcionários.
 O secretário Júlio Cesar e as 
diretoras do Sindsfop, Aparecida 
Peixoto e Silvânia Assis, disseram 
estar emocionados com o atual mo-
mento, pela valorização dos profes-
sores e o esforço da Prefeitura para 
assegurar o aumento. “É um mo-
mento ímpar. O Sindicato consegue 
exercer seu papel quando a Admi-
nistração está aberta ao diálogo e 
o servidor sai valorizado”, ressalta 
Aparecida Peixoto.
 O projeto de Lei segue para a 
Câmara de Vereadores. Deve ser 
votado pelo Legislativo em reunião 
extraordinária, adotando o piso ini-
cial de R$ 1.450,90, referente à jor-
nada de 40 horas semanais, para o 
professorado municipal, que cum-
pre 30 horas.  

A presidente da Fundação de 
Arte de Ouro Preto – Faop, Ana 
Pacheco, apresentou ao Conse-
lho Curador da entidade o relató-
rio de atividades e a prestação de 
contas referentes ao ano de 2011. 
A reunião ordinária se realizou 
dia 20 último, com a participação 
de diretores e funcionários da 
Casa, além de representantes 
setoriais locais.

Mariana se aproxima das 
eleições com expectativa de 
mudanças, mas fantasma da 
instabilidade política continua 
rondando.

Site da Semana 
Santa 2012 é 
lançado em OP
 A Prefeitura de Ouro Preto lançou nessa quarta- 
feira, dia 21 de março, o site oficial da Semana Santa 
2012. Na página estão disponibilizadas diversas in-
formações como a história, as cerimônias, as irman-
dades e ordens terceiras, banco de imagens e progra-
mação, entre outros temas referentes ao evento. A 
Semana Santa, que acontece entre o dia 1° (domingo 
de Ramos) e 8 de abril (domingo de Páscoa), encon-
tra em Ouro Preto uma das mais belas expressões da 
religiosidade e da cultura de Minas Gerais. A cidade 
inteira se mobiliza para as celebrações, este ano pre-
sididas pela Paróquia Nossa Senhora do Pilar. Em 
2012, as homenagens estão voltadas para o tricen-
tenário da Paróquia Nossa Senhora do Pilar, para o 
Arcebispo de Mariana, Dom Geraldo Lyrio Rocha, 
pelos seus 70 anos de vida, e para o Mons. Celso 
Murilo Sousa Reis, vigário-geral da Arquidiocese de 
Mariana, pelo seu jubileu de prata sacerdotal. Aces-
se:
www.prefeituradeouropreto.com.br/semanasanta
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CARTA AOS TEMPOS Paulo Felipe Noronha

PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uol.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Coisas de ontem... 
e de hoje V

 O caso do gambá provoca outro acesso de risos, inda mais por ter 
sido contado pelo Manelão, gaiato por natureza, ao qual se atribui a autoria 
de muitos relatos jocosos.
 – Truuuco! – grita a turma, para rebater a suposta mentira. A essa 
altura, o efeito da cerveja já se faz notar com a algazarra descontrolada. É 
a Chiquinha, mulher do Manelão, que intervém em seu socorro:
 – Parece que a história é verdadeira, gente, embora muito engraça-
da. Lembro-me bem de quando aconteceu, eu ainda adolescente, a mãe 
do Mané muito aflita diante da mamãe. A mamãe lhe perguntou: - ele che-
gou a jogar a pedra? Danificou o carro? Se nada disso aconteceu, não há 
razão para aflição. Por isso, eu sei que o fato é verídico. A minha sogra 
sofria por antecipação ou ainda, sob hipótese: - que seria de nós se o carro 
tivesse sido danificado? – perguntava ela.
 – É coisa de pobre – graceja o Manelão.
 – Não é de pobre, é de gente responsável, embora desviada da rea-
lidade, pois se o fato não chegou a acontecer, não havia por que se preo-
cupar.  Agora, aqui pra nós, que o caso foi engraçado, ah! isso foi! Em que 
local isso aconteceu, Manelão? - quer saber o Tatão.
 – Na Rua Santo Antônio, em frente à entrada para a Rua Fonte Fora. 
Naquela época, veículo chegava mal, mal, até aquele ponto da rua. Dali 
para cima, os degraus existentes impediam o trânsito de qualquer veículo; 
mesmo os carros-de-bois tinham dificuldades em transpô-los.
 – É verdade, quase não mais se lembra desses detalhes, quando se 
passa ali de carro - observa o Mário. Era técnica portuguesa para amenizar 
as fortes subidas. Com intervalo de cem a duzentos metros havia degraus 
com inclinação de trinta a quarenta graus.
 – Você fala em amenização da subida, mas a verdadeira função dos 
degraus de pedra era evitar erosão, provocada por enxurrada ladeira abai-
xo – intervém Quinzão. Ladeira muito forte, desprovida de calçamento, se 
converteria em longa sucessão de buracos por ação de enxurradas. Lá no 
alto, no canto da rua, havia canaleta em “V” suave, também toda de pedra. 
Tinha-se a impressão de que os construtores a iniciaram para estendê-la 
a toda a rua, de alto a baixo, porém algo os fez suspender o projeto. Ficou 
somente aquele pequeno trecho, até que, no início dos anos setenta do 
século vinte, as ruas centrais sofreram remodelação para se adequar ao 
trafego de veículos motorizados, que começavam seu império no transpor-
te local.
 – E não era somente a Rua Santo Antônio, pois a Rua das Mercês 
também tinha esses degraus, bem como os becos então existentes – Má-
rio é dos que menos falam, mas, de vez em quando lembra detalhes que 
passam despercebidos. E continua: – os degraus da Rua das Mercês fo-
ram os que melhor se conservaram, até que a rua recebeu calçamento.
 Quinzão explica o porquê da diferença na conservação das duas 
ruas: – Na Rua das Mercês não passavam carros-de-bois e nem era ela 
rota de boiadas, dois fatores que contribuíam bastante na destruição dos 
degraus na Santo Antônio.
 Chiquinha, ao ouvir falar em boiada, exclama: – gente, aquelas boia-
das eram de meter medo; levavam tudo de roldão por onde passavam. 
Ficamos concentrados nas novidades do dia-a-dia e nos esquecemos de 
coisas que muito nos marcaram.
 – Você tem razão, Chiquinha – aparteia Lazinha – só quem morava 
em ruas por onde passavam as boiadas pode avaliar. Quem estava na rua 
tinha de correr e entrar na primeira casa que encontrasse se não quisesse 
morrer pisoteado. Nem todas as boiadas eram bem organizadas com ba-
tedor bastante à frente para dar o alerta. Em minha infância, morei na Rua 
do Tombadouro e sei bem o que eram.
 Chiquinha acrescenta: – o tamanho delas não era medido pelo nú-
mero de cabeças; era pelo tempo que passavam por determinado ponto. 
Imaginem bois a passar pela rua, diante de você, durante três a cinco mi-
nutos. Imaginem bem o que são três minutos de bois a passar em marcha 
acelerada. Passado o último boi, a rua ficava como se tivesse chovido 
bosta de vaca.
 – E passados alguns dias – emenda o Manelão: – era a festa dos 
catadores de estrume, utilizado como esterco nos canteiros de couve.
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O exemplo de Ouro Preto
 Para quem acompanhou recen-
temente, via noticiários televisio-
nados, a situação do Rio Grande 
do Sul, onde surgiu o governador 
Tarso Genro (PT) dando desculpas 
para a não aplicação do piso, jus-
to ele que acompanhou de perto a 
concepção e as tentativas de imple-
mentação do piso nacional para os 
professores, sabe que essa demanda 
da classe é justíssima. Ainda que a 
valorização do professor não seja o 
único fator preponderante na “for-
mação de uma nação”, como muito 
bem observado pelo vice-prefeito 
de Ouro Preto, Dr. Dimas (PR), em 
recente entrevista, é fato que a clas-
se é extremamente desvalorizada.
 Mais aviltante que ver o pouco 
caso de Anastasia (PSDB), gover-
nador de Minas, em relação aos 
docentes, é quando uma figura com 
trânsito e ideologias próximas as do 
governo federal, Tarso Genro, usa 

a típica desculpa de que “é impos-
sível, dado o nível de gastos de seu 
estado, contemplar os professores 
com o piso”. Mas não tem dinhei-
ro por qual razão tchê!? Respondo: 
não tem dinheiro por que o recurso 
público é mal administrado. Não há 
outra razão! Onde o dinheiro pú-
blico é bem gerido e as prioridades 
são visualizadas com clareza, cer-
tamente não faltará nem recursos, 
nem boa vontade para catapultar 
os setores educacionais e de saúde, 
que junto com a segurança pública, 
sustentam a perspectiva de futuro 
dum país. Sem esses três setores 
saudáveis, não tem PAC, não tem 
crescimento econômico e não tem 
desenvolvimento que ocorra de 
modo sustentável e real.
 Por isso, o exemplo de Ouro 
Preto, que após negociações com a 
classe, alcançou esse piso nacional, 
é digno de todos os louros. Os pro-

fessores agora têm um rendimento 
que certamente, não é digno frente 
à profissão que desempenham, mas 
que ao menos “amplia seus hori-
zontes”, nas palavras do prefeito 
Angelo Oswaldo (PMDB). Esse 
horizonte antes era tão estreito, pois 
o servidor da educação era vítima 
de políticas torpes, do abandono nas 
várias instâncias governamentais. E 
esse é um sinal de mudança. Tal 
aplicação do recurso público tam-
bém é reflexo da saúde financeira 
de Ouro Preto, que tem no seu Se-
cretário de Fazenda, Huaman Xa-
vier, uma postura liderante, focada 
na responsabilidade fiscal, legal, e 
agora evidente, também moral.
 Que o exemplo de Ouro Preto 
se estenda a todas as cidades e esta-
dos brasileiros, que ainda não tive-
ram a capacidade de organizar seus 
recursos, em torno desse objetivo 
primário.

Orientações 
relacionadas 
ao consumo 
de carne
 A Vigilância Sanitária Municipal 
atua em diversas áreas para garantir a 
saúde dos ouro-pretanos, sendo uma 
delas, a saúde alimentar. Um dos fa-
tores que devemos ficar atentos está 
relacionado ao consumo de carne. A 
Prefeitura de Ouro Preto, por meio 
da Vigilância Sanitária, divulgou al-
gumas dicas que o consumidor deve 
observar antes de comprar carnes em 
açougues e supermercados.
 Primeiramente, a Vigilância 
aconselha que o cidadão observe se a 
carne possui registro em algum órgão 
fiscalizador como SIM/Ouro Preto 
(Selo de Inspeção Municipal) IMA 
(Instituto Mineiro de Agropecuária) 
ou SIF (Selo de Inspeção Federal).
 O órgão também recomenda que 
o consumidor nunca compre carne 
previamente moída e linguiças do 
tipo caseira ou fabricadas nos açou-
gues. Segundo os agentes, é impor-
tante que a pessoa peça para que a 
carne seja moída na sua presença.
 A Vigilância lembrou ainda que, 
os funcionários dos açougues devem 
estar com o uniforme limpo e com-
pleto (touca, jaleco e calçados fecha-

dos, todos de cor clara) além de haver 
a necessidade de uma pessoa exclusi-
va para o recebimento de dinheiro. O 
consumidor também precisa observar 
se os equipamentos e utensílios estão 
em rigoroso estado de higiene e lim-
peza.
 Mais informações pelos telefones 
(31) 3559-3250 ou (31) 3559-3294 
ou pelo e-mail da Vigilância: vigilan-
ciasanitaria@ouropreto.mg.gov.br.

Confecções de uniformes 
em geral

Confecção sob medida, 
em todos os tamanhos

Roupas para todas as ocasiões

R. Dr. Albino Sartori, 
103 - Vila São José

(31)3551-6810
OURO PRETO

E-mail: thaty_modas@hotmail.com     www.thatymodas.com

Prefeitura de Ouro Preto 
nas redes sociais
 A Prefeitura de Ouro Preto lançou, nessa quinta-feira (22), sua página 
oficial na rede social Facebook. A página tem o objetivo de facilitar o acesso 
às informações das ações da Instituição. Por meio de atualizações diárias, os 
internautas poderão acompanhar o trabalho da PMOP, além de participar 
ativamente enviando dúvidas e sugestões.
 Visando trazer mais agilidade e dinamizar a distribuição das informa-
ções, o Twitter é outro meio utilizado pelo município. Eventos, inaugura-

ções, serviços, além das informações 
acerca da administração pública mu-
nicipal, são divulgados no microblog. 
Para manter- se atualizado, basta se-
guir @pref_ouropreto.
 A Prefeitura trabalha ainda com a 
ouvidoria Fale Conosco, um serviço 
de atendimento à população via e-
-mail. O serviço visa sanar dúvidas e 
propiciar ao cidadão o direito de ma-
nifestar sua opinião sobre a adminis-
tração do município, além de sugerir 
ações. O endereço é faleconosco.@
ouropreto.mg.gov.br.
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Igreja de São José conclui 
primeira etapa do restauro
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Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24 horas
Serviços Gerais
Terceirização de 
mão de obra

R. Alvarenga, 564 - Cabeças - OURO PRETO
(31) 3552-6433 

e-mail: prolimp@uai.com.br

 Durante Missa em Ação de 
Graças, no ultimo domingo (18) 
a comunidade ouro-pretana pôde 
conferir de perto o resultado das 
obras de restauro da nave e capela-
-mor da igreja São José dos Par-
dos. A igreja está fechada há cerca 
de 20 anos e há dois passa por re-
formas para sua reabertura.
 Durante a cerimônia, o pá-
roco Marcelo Moreira Santiago, 
agradeceu aos parceiros que co-
laboraram com os trabalhos de 
restauração da Igreja; Museu de 
Arte Sacra, Iphan, Ministério da 
Cultura, BNDES, World Monu-
ment Fund (WMF) e a Prefeitura 
de Ouro Preto.
 O Prefeito Angelo Oswaldo 
acompanhou a cerimônia, comen-
tou sobre o desafio que a Igreja São 
José representou e comemorou a 
parceria que traz o monumento de 
volta à comunidade. O secretário 
de Patrimônio e Desenvolvimento 
Urbano, Gabriel Gobbi, falou da 
importância da obra para a cidade, 
“o importante no nosso patrimônio 
cultural e religioso não é o tama-
nho do templo, é o valor que ele 
tem como referência e sua repre-
sentatividade em termos religio-
sos”.
 A primeira etapa das obras de 
restauração da igreja se deu nos 
componentes internos do monu-
mento, o reparo externo se resume 
na parte civil, contando com o pai-
sagismo do seu entorno, reforma 
da sacristia e modificação do adro. 
A previsão é que a igreja seja en-
tregue à comunidade em um prazo 
de três meses. 

Celebração em ação de graças pela restauração da igreja de São José
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O Presidente do WMF cumprimenta Dom Francisco Barroso Filho 
durante cerimônia 

FALECIMENTO

 No dia 16 do mês em curso fa-
leceu José Thomaz Costa, também 
conhecido como “Sarney” devido ao 
bigode. A morte de “Sarney” deixou 
Cachoeira do Campo triste e mais po-
bre culturalmente, pois, embora não 
tenha ido além do curso primário, na 
educação formal, adquiriu conheci-
mento como disciplinado autodidata. 
A biblioteca bem organizada, deixada 
por ele, atesta. Nascido em Cachoeira 
do Campo, em 29 de dezembro de 
1920, transferiu-se para São Paulo ain-
da jovem, retornando somente depois 
de aposentado. Nos 24 anos que ainda 
viveu em Cachoeira, “Sarney” formou 
outro extenso círculo de amizades com 
sua participação em diversas entidade 
locais. Integrou as fileiras da Socie-
dade Musical União Social, tocando 
sax tenor; era membro do Clube da 
Terceira Idade e cantava em seu coral; 
apoiou e deu sua colaboração na fun-
dação da Associação Cultural Amigos 
de Cachoeira do Campo-AMIC. José 
Thomaz Costa deixou viúva Maria do 
Carmo Peixoto Costa (Lia) com quem 
foi casado durante 40 anos, dos seus 81 
vividos. Seu corpo foi velado no salão 
do Clube da Terceira Idade e sepultado 
no cemitério do Santíssimo Sacramen-
to, em Cachoeira do Campo.
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Restaurante 
São Judas Tadeu

Marmitex, prato comercial, 
self-service com e sem 
balança (almoço e jantar)

Pça. Reinaldo Alves de Brito,27
3551-1184 / 3552-6430

R. Barão de Camargos, 36
OURO PRETO

SKY
HDTV É ISSO!

Adesão e  
instalação grátis  
1ª parcela com 
desconto + 
150 canais

3551-6208
Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

22 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155 (PABX)

Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, 
Visa e Mastercard

Trabalhamos 
com a linha 
completa do 
padrão 
Cemig e  
aquecedores 
solares

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

SÁBADO  
Música 
ao vivo 
a partir 
das 20h

Restaurante DONA EVA

NOVIDADE:
Dividimos sua compra em 
até 18x no cartão da loja. 
Parceria c/ Cred Construção e 

aprovação na hora

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

Ouro Preto 1120 am
www.itatiaia.com.br/

ouropreto
Acompanhe nossa 

programação pela internet

3553.4134
Tudo para sua festa!

Elizete Deus é Fiel!

1º CARTÓRIO REGISTRO CIVIL 
DE OURO PRETO - MG, Rua Di-
reita nº. 31 - Tel.: 3551-6104.  Lucia A. 
Guimarães Dias, Escrivã do Reg. Civil.
Faz Saber que Pretendem Casar – se:
Se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da Lei.
Edital nº. 10.003 - GUSTAVO 
LUIS DE ALMEIDA e DAIANNA 
D`PAULA LEITE, ambos brasileiros, 
solteiros, naturais de Ouro Preto – MG. 
Ele, operador de produção nascido em 
26/11/1992, residente em Amarantina- 
Ouro Preto – MG, filho de Leonardo 
Antônio  de Almeida e Nivania Maria 
de Almeida e Silva. Ela, operadora de 
produção, nascida em 28/06/1986, resi-
dente em Bocaina deste Subdistrito, fi-
lha de Devanir Leite e Marlene Cândido 
Leite (Obs.: Edital recebido do Cartório 
de Amarantina-Ouro Preto-MG)
Edital nº. 10.004 - RICHARDE 
ALESSANDRE DOS SANTOS e 
LUANNA REGINA DE OLIVEI-
RA TAVARES, ambos brasileiros 
e solteiros,residentes em Ouro Preto 
– MG. Ele com a profissão de monta-
dor de móveis, nascido em Ouro Preto 
– MG, em 29/01/1985, filho de José 
Reis dos Santos e Efigênia Mendes dos 
Santos. Ela com a profissão de secretá-
ria, nascida em Belo Horizonte – MG, 
em 28/04/1985, filha de Edson Tavares 
e Maria Sebastiana de Oliveira 
Edital nº. 10.005 - FLÁVIO PEREI-
RA BÔSCO e FABIANE BARRE-
TO RIOGA, ambos brasileiros e sol-
teiros, residentes em Ouro Preto – MG. 
Ele, engenheiro de produção, nascido 
em Ponte Nova- MG, em 21/01/1979, 
filho de João Bôsco e Marta Celeste 
Pereira Bôsco. Ela, contadora, nascida 
em Ouro Preto – MG, em 28/06/1981, 
filha de Celso Alberto Rioga e Maryle-
ne Aparecida Barreto Rioga.
Edital nº. 10.006 - CARLOS CÉSAR 
ARAÚJO e MARIANA MOREIRA, 
ambos brasileiros e solteiros. Ele, servi-
dor Público, nascido em Ouro Preto – 
MG, em 09/07/1979, residente em Ouro 
Preto – MG, filho de Nilson Cristovam 
de Araújo e Laurinda Rodrigues Araújo, 
Ela, professora de biologia, nascida em 
Conselheiro Lafaiete em 10/09/1984, 
residente em Rio Espera- MG, filha de 
Adelson Moreira e de Elenita Maria das 
Dores Moreira. (Obs: Edital recebido do 
Cartório de Rio Espera - MG       
Edital nº. 10.007 - RODRIGO SENA 
MARTINS e LUDMYLLA PEREI-
RA CERCEAU IBRAHIM, ambos 
brasileiros e solteiros, residentes em 
Ouro Preto – MG.  Ele, com a profis-
são de analista de sistemas, nascido em 
Ipatinga-MG em 07/09/1983, filho de 
Francisco Martins Neto e Sirlene  Maria 
Sena Martins. Ela, com a profissão de 
estudante, nascida em Ouro Preto- MG, 
em 08/01/1990, filha de Geraldo Mage-
la Cerceau Ibrahim e Matilde Efigênia 
Pereira Ibrahim.                                                               
Edital nº. 10.008 - ROBERTO DE 
PAULA UMBELINO e BRUNA 

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO

R. dos Inconfidentes,229A - (31)4149-0040 - OURO PRETO (31)3551-1146Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7 - OURO PRETO

Confiram 
nossos preços!

Brinquedos nacionais e importados, material escolar, enfeites, 
perfumaria e uma infinidade de opções para presentear

IMÓVEIS 
PARA  ALUGAR

ÁGUA LIMPA - CASA 3 qtos, 
sala, copa, coz, banh e área de 
serv - R. Benjamin Machado
CASA 2 qtos, sala, coz, banh 
e área serv - R.Benjamin Ma-
chado
ANTÔNIO DIAS - APARTA-
MENTO 1 qto, sala, coz, banh, 
área serv, e garagem. R. Pe. 
Messias Passos
BAUXITA – CASA 5 qtos, sala, 
coz, 2 banh, área serv, gara-
gem. R. Vitório Zanetti.
APARTAMENTO 2 qtos (1 suí-
te), sala, coz, banh social, área 
serv e garagem, prédio c/ ele-
vador. Av. JK.
APARTAMENTO 3 qtos (1 suí-
te), sala, coz, banh, área serv e 
garagem. Av. JK.
APARTAMENTO 2 qtos (1 suí-
te), sala, coz, banh. social, área 
serv. e garagem. Av. JK.
APARTAMENTO 2 qtos, sala, 
coz, banh social, área serv e 
garagem. R.Vitório Zanetti.
JARDIM ALVORADA - 
APARTAMENTO 2 qtos (1 su-
íte), sala, coz, banh, área serv, 
garag. R. Pres. Castelo Branco
N. SRA. LOURDES - 1 KIT-
NET 22m2, R. Ver. Edmundo 
José Vieira
CASA 2 qtos (1 suíte), sala, 
copa, coz, banh social, área 
serv, varanda, jardim, área 
churraq e garagem. R. Gusta-
vo Afonso Figueiredo
ROSÁRIO - APARTAMENTO 
3 qtos (1 suíte), sala (2 ambien-
tes), coz, banh, área serv. Trav. 
Pe. Pedro Conceição Arbures
PONTOS  COMERCIAIS

BARRA - PONTO COMER-
CIAL c/ banh - R. Inconfidentes 
CENTRO - 1 SALA - Praça Ti-
radentes
3 SALAS c/ banheiro - Praça 
Tiradentes
SALA COM. c/ banh, 2º andar 
c/ 2 portas de varanda frente p/ 
rua. R. São José.
SALA, anti-sala, suíte, coz, ba-
nheiro. Rua do Pilar.
PILAR - LOJA 30m2 c/ banh - 
Pça. Mons. Castilho Barbosa.
ROSÁRIO - SALAS COMER-
CIAIS de 14m2  a 27 m2 . R. 
Getúlio Vargas.
SÃO CRISTÓVÃO - CÔMO-
DO COMERCIAL c/banh - R. 
Padre Rolim.

PARA  VENDER
ÁGUA LIMPA - CASA a R. 
Augusto Corrêa de Magalhães
CASA a R. Tomé Afonso
ALTO DA CRUZ - CASA 3 
qtos, sala, copa, coz, banh, 
área de baixo, garagem. R. 
Princesa Isabel
BAUXITA - APARTAMENTO 
na Lagoa  c/ 70m2.
CENTRO - ESTÚDIO a R. Pilar
CASA à R. Cláudio Manuel.
JARDIM ALVORADA - LOTE 
276 m2, R. Anália E. Ribas, s/nº
LAVRAS NOVAS - LOTES de 
1000 a 3000 m2

MORRO SÃO SEBASTIÃO - 
LOTE 360m2, R. dos Pinheiros.
N. SRA. LOURDES - LOTE 
420m2. R. Edmundo José Vieira
LOTE 900m2. R. Achiles Gon-
çalves Coelho. 
LOTE 450m2. R. Achiles Gon-
çalves Coelho.
PARAGEM DO TRIPUÍ - TER-
RENO de 1000 m2 (Condomí-
nio fechado)
CASA c/ 380m2 de área cons-
truída e terreno de 1000 m2 

PILAR - SALA, anti-sala, suíte, 
cozinha, banheiro - R. do Pilar

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize 
(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Contato: 3551-2090 
Creci 14130 - OURO PRETO

imobiliariacarvalho@yahoo.com.br

Imobiliária 
Dr. Carvalho

Veículos Novos com seguro total 
e equipados com rádio/CD

R. Irmãos Kennedy,247
Água Limpa 
Ouro Preto

3551-2914  
8704-1008 

FARIAS DA SILVA ambos brasi-
leiros e solteiros, residentes em Ouro 
Preto – MG.  Ele, com a profissão de 
funcionário público, nascido em Uru-
cânia - MG,em 23/09/1982, filho de 
Celso Umbelino e Rita de Cássia Silva 
Umbelino. Ela, com a profissão de estu-
dante, nascida em Santarém – Pará  em 
17/09/1985, filha de Maria Celina Farias 
da Silva.

CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO DE 
OURO PRETO (ANTÔNIO DIAS)
(Antigo Cartório da Rua Nova) – 
Telefax- (31)35522508 - Oficial:  Bel.
Cássio Luiz de Lima. R.Barão de Ca-
margos,126 - Sala 9 - Piso 2 - Centro.
Faz saber que pretendem casar-se:
ÊNIO CÉZAR LEONOR, brasileiro, 
divorciado, motorista, natural de Ponte 
Nova-MG, nascido a 29/04/79, filho de 
Claúdio Abreu Leonor e Edna Maria 
Leonor e ANA PAULA BERNAR-
DA DE SOUZA, brasileira, solteira, 
ajudante de cozinha, natural de Ouro 
Preto-MG, nascida a 30/10/88, filha de 
Maurício Bernardo de Souza e Maria 
Joana Rainha de Souza; Ambos resi-
dentes neste 2º Subdistrito;
HARRY DE SOUZA ANDRADE, 
brasileiro, solteiro, operador de equipa-
mento, natural de Nova Era-MG, nasci-
do a 05/06/81, filho de Antônio Freire 
de Andrade e Simone Souza Andrade, 
residente Distº Passagem-Mº de Maria-
na-MG e VANESSA DAS VIERCÊZ 
CAMPOS, brasileira, solteira, autôno-
ma, natural de Ouro Preto-MG, nascida 
a 06/09/77, filha de Vicente Rodrigues 
Campos e Salete Rodrigues Campos; 
residente neste 2º Subdistrito;
JAIDER CÂMARA ILÁRIO, bra-
sileiro, solteiro, engenheiro geólogo, 
natural do Rio de Janeiro, nascido a 
23/07/79, filho de Pedro Ilário Filho e 
Matilde Maria Câmara Ilário e LUD-
MILA MURTA CASTRO LIMA, 
brasileira, solteira, advogada, natural 

de Ouro Preto-MG, nascida a 31/03/84, 
filha de Geraldo Magela Castro Lima e 
Maria Silvia Murta Castro Lima; Am-
bos residentes neste 2º Subdistrito;
ADILSON MENDES BASTOS, 
brasileiro, divorciado, comerciante, na-
tural de Vila Amanda-MG, nascido a 
06/10/64, filho de Francisco José Bastos 
e Argentina Mendes Vieira e ALZIRE-
NE MARIA LOPES DOS SANTOS, 
brasileira, solteira, comerciante, natu-
ral de Belo Horizonte-MG, nascida a 
15/08/76, filha de Jair Ferreira dos San-
tos e Adélia Lopes dos Santos; Ambos 
residentes neste 2º Subdistrito; 
JÉFERSON LEANDRO DE ARAÚ-
JO, brasileiro, solteiro, mecânico de 
manutenção, natural de Itabira-MG, 
nascido a 11/07/86, filho de José Ignácio 
de Araújo e Creusa Maria Rosa Araújo, 
residente em Ipatinga-MG e FLÁVIA 
DOS SANTOS GONÇALVES, bra-
sileira, solteira, professora, natural de 
Diadema-SP, nascida a 04/09/92, filha 
de José Aparecido Gonçalves e Irene 
dos Santos Gonçalves, residente neste 
2º Subdistrito;
JUSSEIR REIS DO NASCIMEN-
TO, brasileiro, solteiro, ourives, na-
tural de Teófilo Otoni-MG, nascido 
a 11/11/82, filho de Antônio Silva do 
Nascimento e Maria Reis do Nascimen-
to e NATÁLIA ARAÚJO NUNES, 
brasileira, solteira, auxiliar de produção, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida a 
25/12/85, filha de Walter de Freitas 
Nunes e Betânia Araújo Leite de Frei-
tas Nunes; Ambos residentes neste 2º 
Subdistrito. 
 Apresentaram os documentos 
exigidos pelo art.1525 do Código Ci-
vil Brasileiro. Se alguém souber de 
algum impedimento, oponha-o na 
forma da lei. Ouro Preto, MG, 21 de 
março  de 2012.

(a)Cássio Luiz de Lima          
Oficial Titular do Registro Civil

Comunicado de Abandono de Emprego
A Empresa Ricardo Coreia de Araújo, CNPJ nº: 11.060.45/0001-02, 
convoca Simone Aparecida Fátima de J. Leôncio, portadora da CTPS 
37292, série: 0035/MG a comparecer ao trabalho na Rua Brigadeiro 
Musqueira, 90 – Centro/Ouro Preto - MG no prazo de 48 horas sob pena 
de rescisão de contrato, de acordo letra I da CLT.

Bailes - casamentos - 15 anos - eventos

Ritmos variados (31) 3551-3565    3551-3157   8872-3157
ocambrosio@yahoo.com.br

www.kazahara.com

Atletas ouro-pretanos na 
corrida da Rua Amazonas, 
em Conselheiro Lafaiete
 No domingo, 18 de março, foi realizada mais uma Corrida da 
Rua Amazonas na cidade de Conselheiro Lafaiete, com participação 
de atletas representantes da ACROP (Associação dos Corredores de 
Rua de Ouro Preto), que mais uma vez representaram bem a cidade 
de Ouro Preto na prova de trajetos de 5 e 10 Km.
 Como mérito, foram premiados: Márcia Ferreira Guimarães (1º 
lugar geral feminino, 5 Km – troféu), Tereza de Paula (2º lugar geral 
feminino, 10 Km – troféu), Romualdo Galdino (1º lugar categoria 
masculino, 10 Km – troféu), José Henrique Rodrigues (3º lugar cate-
goria masculino, 10 Km – medalha) e Wilson Edson dos Santos (4º 
lugar categoria masculino, 10 Km – medalha).
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 Mariana era uma criança com necessidades especiais. Estudava e le-
vava uma vida normal, mas possuía limitações que, por vezes, eram motivo 
de chacota entre os coleguinhas. A professora chamava a atenção, mas as 
crianças, como toda criança, não entendiam que o que faziam era malda-
de, pela colega ser diferente. Um dia a professora chegou na sala de aula 
e perguntou aos alunos qual personagem de contos de fada eles gostariam 
de ser.
 Uma aluna responde: 
 – Eu queria ser Branca de Neve 
 A professora pergunta: 
 – Por quê? 
 A aluna responde: 
 – Porque ela é linda e tem um príncipe que a ama, com cavalos, caste-
los, e ela tem um final feliz.
 A professora pergunta a outra aluna:
 – E você? 
 A aluna responde: 
 – Eu quero ser a Rapunzel 
 A professora pergunta: 
 – Por quê? 
 A  aluna responde: 
 – Porque ela é linda e tem um príncipe que lutou por ela. E ela mora em 
um castelo gigante, o mais bonito de todos!
 A professora então pergunta:
 – E você, Mariana, qual você quer ser?
 Mariana responde:
 - Eu quero ser a princesa Fiona, do Shrek.
 A professora abismada pergunta:
 – Mas por quê? Você não quer ser a Cinderela, ou outra mais bonita?...
 Mariana responde: 
 – Não. A Fiona é a mais bonita. Ela se aceita como ela é, diferente de 
todos como eu, para viver com quem ela realmente ama e que também 
a ama de verdade. Ela tem um burro que fala, isso não é mais legal do 
que um cavalo? Veja só, ela é feliz e não precisa de castelos nem de um 
homem bonito por fora. Eu queria um Shrek para mim. Queria que alguém 
me aceitasse por quem eu sou. E ela me ensinou que eu não preciso ser 
perfeita pra ter um final feliz.

Moradia e pagamento de arbitragem são reivindicados durante 
reunião da Câmara de Ouro Preto

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

MEU RECADO
 Aqueles que são orgulhosos e pisam em seu 
semelhante deveriam entender que a Natureza é sábia. 

Nosso queixo não fica abaixo do nosso nariz por acaso.

PARA PENSAR

Crateras em Rodrigo Silva ameaçam moradores
Eles se agravam pelo distrito e comunidade pede providências urgentes

 À espera de soluções definitivas, 
moradores do distrito de Rodrigo 
Silva convivem há tempos com 
imensos buracos que se formaram 
e incorporaram à paisagem, ame-
açando engolir casas e ameaçando 
a integridade física dos moradores. 
As enxurradas do período chuvoso 
agravaram a situação e o problema 
pode afetar ainda mais as tubulações 
da rede de água e esgoto.
 No local conhecido como “Vale 
Grande”, entre as ruas Nossa Senho-
ra da Conceição e Santa Quitéria, 
uma voçoroca em formação con-
tinuada está prestes a engolir casas 
que já teriam sido condenadas pela 
Defesa Civil. Nos últimos anos, a 
cada chuva a situação piora, segun-
do os moradores. “Os problemas 
são os mesmos e as ações sempre 
paliativas. Não há como os carros 
passarem na rua e, a coleta de lixo, 
que já não era eficiente, piorou ainda 
mais”, aponta a dona-de-casa, Glória 
Leocádia.
 Com residência a poucos metros 
da voçoroca, o operador de produ-
ção Wanderley Antônio Rodrigues 
teme as conseqüências e explica 
que o problema se iniciou há alguns 
anos, durante obras de calçamento 
das ruas do distrito, oportunidade em 
que a água passou a ser canalizada 
para dentro do vale. “Foi uma obra 
mal feita. Já levamos o problema 
aos órgãos municipais competen-
tes, mas ainda nada foi feito. Se der 
mais uma chuva forte, o buraco irá 
avançar e ainda por cima danificar 
as manilhas”, afirma o morador. Ele 
já se mobiliza para colher assinaturas 
para abaixo-assinado e diz que leva-
rá o problema às últimas conseqüên-
cias. “Vamos à justiça, ao Ministério 
Público, se nada for feito”.
 Situação similar enfrenta os mo-
radores da Rua Santa Efigência, na 
altura do número 12. Um vazamento 
de água da tubulação teria provoca-

do o aparecimento de duas colossais 
crateras. Uma delas corre o risco de 
atingir a rede de esgoto, e toda a rua 
corre o risco de se afundar. Cinco 
carros e uma criança já caíram nestes 
buracos.   
 Já reclamamos diversas vezes. 
Se plantarmos bananeira neles co-
meçará a dar cacho”, chama aten-
ção Selma Pereira, ao alertar a falta 
de providências por parte de equipe 
da Prefeitura que, segundo os mo-
radores, já esteve no local, mas não 
apresentou qualquer solução. Além 
disso, os próprios moradores provi-
denciam a capina e limpeza da rua 
e colocam galhos e paus dentro dos 
orifícios para chamar a atenção dos 
motoristas e pedestres. “Se os bu-
racos aumentarem, além de atingir 
nossas casas o trânsito de veículos 
fica inviabilizado em Rodrigo Silva, 
pois o outro acesso já está interdita-
do”, diz Mário Enio, referindo-se à 
voçoroca na rua paralela. “Nossas 
ruas estão em completo abandono”, 
atesta a moradora Lúcia D’arc.
 A reportagem do O LIBERAL 
solicitou esclarecimentos sobre a situa-
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Crateras se abriram na 
Rua Santa Ifigênia e podem se 

aprofundar pela extensão da via     

ção de Rodrigo Silva na Secretaria de 
Obras e Serviços Públicos e no Cen-
tro Administrativo de Cachoeira do 
Campo. Está prevista e licitada a obra 
para a construção de um grande muro 
de arrimo no “Buraco de Areia”, local 
em que o desmoronamento de terra 
avança sobre a rua. O início dos traba-
lhos começa em até 20 dias. Quanto à 
voçoroca e as crateras não existem 
perspectivas de soluções. A voçoro-
ca demandaria, segundo a Secretaria 
de Obas, uma intervenção comple-
xa, que contemplaria a construção 
de drenagem e realização de estudo 
ambiental pela Secretaria de Meio 
Ambiente, sem contar os recursos. 
“Não é uma obra simples, necessita 
de investimentos altíssimos. Deverá 
ser feita uma recuperação completa 
da rua, com soluções de engenharia 
e, futuramente, estudos ambientais 
para tratamento da voçoroca”, expli-
ca o diretor de Infraestrutura, Renil-
son Martins do Santos. Em relação 
aos buracos na Rua Santa Efigência, 
a Secretaria desconhece o problema 
e afirma “que equipe irá ao local 
diagnosticar o problema”.

 Durante a 13ª Reunião Ordinária de 2011 da Câmara de Ouro Preto, realizada 
na terça-feira (20), moradores da cidade participaram da Tribuna Livre para debater 
melhorias em moradia e atraso no pagamento de arbitragem por parte da Secretaria 
Municipal de Esportes e Lazer.
 A moradora do bairro Taquaral, Andrea Batista, e o morador do bairro São 
Francisco de Paula, Afonso Bretas, utilizaram o espaço para expor problemas de 
moradia vivenciados há anos e que se agravam no período das chuvas. Andrea luta 
há anos por uma casa própria, por meio do programa habitacional de construção de 
casas populares do município. De acordo com ela, em 2005, sua família foi desalo-
jada do bairro Santa Cruz e, atualmente, conta com aluguel social pago pela Prefei-
tura. Já Afonso Bretas, morador da rua Vereador Miguel Alves Pereira, participou 
da Tribuna Livre com o objetivo de chamar a atenção para os problemas do bairro, 
uma vez que, segundo ele, no dia seguinte ao deslizamento de terras ocorrido na 
Rodoviária, em janeiro deste ano, a Prefeitura realizou apenas uma ação paliativa 
na região. Bretas acompanhou a participação do geólogo Romero Gomes, durante 
a 11ª Reunião Ordinária do Legislativo ouro-pretano. “Depois da palestra que o 
Romero fez na Câmara [sobre riscos geológicos e a criação do Instituto Geotécnico 
de Ouro Preto], vimos que o problema é sério”, concluiu.
 O árbitro José Luiz Rosa também utilizou a Tribuna Livre e falou sobre a situ-
ação de 17 profissionais da cidade que, segundo ele, aguardam receber pagamento 
no valor de R$ 10.575,00 da Secretaria Municipal de Esportes e Lazer, como paga-
mento de arbitragem em jogos escolares e torneios da Semana dos Trabalhadores 
de 2011. O árbitro declarou que o imbróglio se arrasta há um ano.  O presidente 
da Câmara de Ouro Preto, Maurílio Zacarias (PMDB), manteve a Comissão Es-
pecial, formada pelos vereadores Luiz Gonzaga (PR), Flávio Andrade (PV) e Léo 
Feijoada (PSDB), nomeados durante a Reunião da quinta-feira (15), para apurar 
o caso. A Comissão já está trabalhando na apuração de denúncia, levada à Casa 
pela vereadora 
Regina Braga 
(PSDB), de que 
a prestadora de 
serviços “Mun-
do da Alegria” 
- que ganhou 
a licitação da 
Prefeitura para 
arbitragem em 
competições 
esportivas - 
teria recebido 
da Secretaria 
Municipal de 
Esportes e Lazer Moradia foi um dos temas da Tribuna Livre da Câmara

Voçoroca 
invadiu 
a rua e 

ameaça 
casas
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A empresária Ro-
sângela Saraiva é a 
nova presidente da 
Câmara da Mulher 
Empreendedora da 
ACEOP. Graduada 
em Gestão 
Pública pela Fatec, 
a nova presidente 
destaca que a CME 
terá como objetivos 
principais “o deba-
te e oferecimento 
de propostas com 
vistas ao estímulo 
e apoio à atuação 
da mulher empreen-
dedora, sempre em 
busca da ampliação 
de seu espaço nos 
grandes foros de 
decisão e, simulta-
neamente, o apoio 
ao fortalecimento 
da Aceop”.

PANORAMA Lançado, dia 15 último, o Projeto Cuidando da Água, Preservando Vi-
das – uma iniciativa do CRAS – Conselho Regional de Assistência So-

cial – que tem como principal objetivo promover a limpeza e a conservação 
do córrego Pinheirinhos, que corta o município Diogo de Vasconcelos, em 
Minas Gerais. O evento, que contou com a  presença de representantes da 
comunidade, do prefeito Aroldo Fernandes entre outras autoridades locais, 
tem apoio do Programa Ambienta da Novelis.

Depois de um almoço regado a longo e bom papo político, o pré-can-
didato a prefeito Hérzio Mansur (PT) e o presidente da Câmara Maurílio 
Zacarias (PMDB) posaram para fotos na Praça Tiradentes. A novidade 

poderia representar uma costura entre os dois partidos que fazem 
parte da base governista brasileira, agora em Ouro Preto.

Quem aniversaria, hoje, 23 de 
março é o Thiago Vitor, filho de 
Rosilene Vitor Honorato e Paulo 
Honorato. Ele completa 10 anos 

de travessuras, recebendo home-
nagens dos pais e da irmã, Aman-

da, com muito amor e carinho.

Abre-se mais uma temporada para a peça “O Negro, a Flor e 
o Rosário”, de Maurício Tizumba, em Belo Horioznte, 

São João del Rei, Divinópolis e Ouro Preto.
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Na próxima segunda-feira, 26 de março, quem aniversaria é o pequeno 
Felipe Júnio, que completa 2 anos de muitas alegrias trazidas aos pais, 

Enilda Aparecida Tolentino – Adriano Edson Cardoso, e aos irmãos 
Gabriela, Adriano, Carlos e Lucas. Segundo o pai coruja, o garoto 

adora música e já é sanfoneiro...
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Ontem, 22 de março, a Academia 
Ouro-Pretana de Letras empos-

sou sua nova diretoria: presidente, 
José Efigênio Pinto Coelho; vice-pre-
sidente, Carlos Eduardo Lisboa; 1ª se-
cretária, Fátima Lisboa; 2ª secretária, 
Maria Benícia Camargos Rodrigues 
Gomes; tesoureira, Maria da Concei-
ção Reis, relações públicas, Francisco 
Vasconcellos Bastos; bibliotecária, 
Maria José Ibrahim de Oliveira.

Coordenadores da conservação 
da igreja de Nossa Senhora das 

Dores, em Cachoeira do Campo 
informam que todos os sábados, co-
laboradores se reúnem em mutirão 
para a pintura da igreja. Isso será fei-
to todos os sábados até o serviço de 
pintura se concluir. Informações pelo 
cel: 86340516 com Marco Aurelio ou 
Tatão.

Nesta segunda-feira, 26 de março, 
às 14h, será inaugurada a quadra 

poliesportiva da Escola Estadual Pa-
dre Afonso de Lemos. O público está 
convidado pela direção da escola.
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Terminal de Integração e Praça do Artesão estão em fase final de obras
Até julho, população de Cachoeira do Campo e região recebem os novos equipamentos que darão conforto, 

segurança e difusão da arte e artesanato local
 As obras do Terminal de Inte-
gração de Passageiros de Cacho-
eira do Campo estão em fase de 
acabamento. Após finalização da 
drenagem pluvial, que está em an-
damento, começam os trabalhos 
de eletrificação, arruamento e ele-
mentos paisagísticos.
 O Terminal de Passageiros, 
que tem cerca de 23.000 m², vai 
absorver todo transporte coleti-
vo que passa por Cachoeira do 
Campo e dá acesso às várias loca-
lidades da região. Durante visita 
às obras, na última segunda-feira 
(19) o prefeito Angelo Oswaldo, 
acompanhado pelo vice-prefeito, 

Dr. Dimas Dutra, falou da neces-
sidade do Terminal para Cacho-
eira do Campo, considerado um 
polo regional, onde a movimen-
tação é intensa. De acordo com 
Angelo, “toda a região dos incon-
fidentes se beneficiará com essa 
iniciativa”.
 Já a Praça do Artesão, ideali-
zada com o objetivo de ampliar 
a produção artesanal da região e 
de contribuir para o aumento da 
renda familiar da comunidade, 
está praticamente pronta, faltan-
do apenas a última etapa que é o 
arruamento e paisagismo. Segun-
do, Dr. Dimas, a obra é importan-

te não somente para Cachoeira 
do Campo, como para todos os 
distritos. Ele citou os exemplos 
do artesanato em prata de Santo 
Antônio do Leite e as colchas de 
Maciel que também poderão ser 
encontradas no local, além de ou-
tros tipos de artesanato.
 Segundo o secretário de 
Obras, Paulo Morais, até julho as 
obras serão entregues à popula-
ção. Com a conclusão o Terminal 
de Integração e da Praça do Arte-
são, a população local ganha um 
grande centro de convergência 
que promoverá a reunião da di-
versidade cultural regional.

Ouro Preto gerenciará o turismo com estratégia de monitoramento diário
 O Secretário de Cultura e Turis-
mo, Chiquinho de Assis, e sua equipe 
receberam, no último dia 13, o projeto 
final de Implantação do Plano Muni-
cipal de Turismo de Ouro Preto das 
mãos da diretoria da Associação do 
Circuito do Ouro. O Projeto visa à 
operacionalização monitorada diaria-
mente, como forma de prever riscos 
e possíveis formas de reorganização, 
por parte dos setores envolvidos com 
o Turismo.
 O Secretário de Cultura e Tu-
rismo, Chiquinho de Assis, explica 
que, nesse contexto, foram criados 
indicadores de gestão e desempenho 
que darão subsídios e serão direcio-
nadores de um trabalho contínuo e 
duradouro, em prol da busca da con-
tribuição por parte de setores envolvi-
dos direta e indiretamente com o Tu-

rismo. O planejamento a longo prazo 
traça o período de dez anos para que 
os resultados finais sejam alcançados.
Para Chiquinho, a organização da 
atividade turística tende a beneficiar 
todos os setores econômicos e sociais 
do município. “O turismo é uma ativi-
dade econômica que está estruturada 
em diversas áreas como infraestrutu-
ra, meio ambiente, patrimônio cultu-
ral, comunicação, por exemplo, além 
do planejamento a longo prazo, que é 
fundamental”, explica.

Turismo demanda participação 
ativa de população

 O Turismo é uma atividade de 
extrema importância para a cidade de 
Ouro Preto. Os títulos de Patrimônio 
Nacional, pelo Ipham, e Cultural da 
Humanidade, pela Unesco, rendem 
ao município investimentos por par-

te de setores relacionados à atividade 
turística, que se refletem na dinâmica 
social e política. Com isso, a vida e 
o ritmo da população local são mo-
dificados de modo a conviver com 
o fluxo turístico e o acolhimento da 
atividade.
 O Projeto de Implantação do Pla-
no Municipal de Turismo de Ouro 
Preto está ligado ao processo de rea-
dequação pelo qual o setor de serviços 
está passando. Dentre as demandas, a 
participação da população no cotidia-
no dessa dinâmica busca aproximar a 
comunidade desta atividade, através 
da prestação de serviços. Para isso, 
a Prefeitura de Ouro Preto, por meio 
da Secretaria de Cultura e Turismo, 
traz o Plano como forma de planejar e 
obter resultados satisfatórios nos âm-
bitos econômico e social. 

Secretário Chiquinho de Assis e equipe recebem das mãos da diretoria 
da Associação do Circuito do Ouro, o projeto de implantação do Plano 

Municipal de Turismo de Ouro Preto



O LIBERAL Ed.988 - 19 a 25 dE março dE 2012

www.jornaloliberal.net
ITABIRITO 8

Projeto Vereador Estudante de Ouro Preto 
tem novos titulares e nova Mesa Diretora
 Na tarde do dia 14 de março, 
ocorreram na Escola Municipal Mon-
senhor João Castilho Barbosa, a di-
plomação de duas novas integrantes 
do Vereador Estudante de Ouro Preto 
2011-2012, a posse de novos cinco 
titulares e a eleição da nova Mesa 
Diretora do Projeto. Essas mudan-
ças se deram em função da saída de 
participantes que concluíram o 9º ano 
do Ensino Fundamental no final de 
2011. Para que os jovens façam parte 
do Projeto é necessário que eles este-
jam cursando o Ensino Fundamental.
 Esteve presente no encontro o 
presidente da Câmara Municipal de 
Ouro Preto, vereador Maurílio Zaca-
rias (PMDB), que presidiu parte da 
Reunião e diplomou as estudantes 
Alaízia Luiz Ribeiro, da E. M. Be-
nedito Xavier, de Glaura, e Amanda 
Luana Gonçalves, da E. M. Izaura 
Mendes. Amanda pretende aprender 
bastante com essa nova experiência. 
“Espero que o Projeto possa me au-
xiliar a ajudar a minha escola. Quero 
também tentar ajudar as pessoas do 
meu bairro de alguma forma”, afir-
mou.
 Além da diplomação e posse das 
duas novas vereadoras estudantes 
– que ficaram em 3º lugar, em suas 
escolas, na Eleição realizada em maio 
do ano passado - houve também a 
posse de três suplentes, diplomados 
em 2011, e que se tornaram titula-
res do Projeto: Ana Caroline Pereira 
da Silva, da E. M. Doutor Pedrosa; 
Wallace Alexsander Lima Araú-
jo, da E. M. Professora Juventina 
Drummond; e Ubiratan Gonçalves 
de Oliveira, da E. M. Padre Car-
mélio Augusto Teixeira. Os jovens 
mostraram-se tão entusiasmados com 

Vereadores Estudantes realizaram a 4ª Reunião Ordinária 
na E. M. Monsenhor João Castilho Barbosa

o Projeto, que se candidataram e fo-
ram eleitos, respectivamente, para os 
cargos de Presidente, Vice-Presidente 
e 1° secretário da nova Mesa Direto-
ra da Câmara Estudante 2011-2012. 
Para o cargo de 2ª secretária foi eleita 
a vereadora estudante novata, Aman-
da Luana Gonçalves.
 “Pretendo fazer o possível para 
que as reivindicações dos outros ve-
readores estudantes sejam lavadas ao 
Poder Executivo e sejam atendidas”, 
informou a nova presidente do Pro-
jeto, Ana Caroline Silva. A diretora 
da E. M. Monsenhor João Castilho 
Barbosa, Maria de Lourdes Pereira de 
Sá, aprovou as atividades do Projeto 
Vereador Estudante na instituição e 
destacou sua importância. “A atu-

ação tem sido bem efetiva, e espero 
que continue, pois é importante para 
a escola e para eles também”, decla-
rou. O presidente da Câmara de Ouro 
Preto, Maurílio Zacarias, afirmou que 
o Projeto vem dando certo. “Espera-
mos que eles continuem levando ma-
térias legislativas, como já levaram 
Indicações para a Câmara, solicitando 
melhorias para as escolas, bairros e 
distritos onde moram”, frisou.
 O Projeto Vereador Estudante é 
vinculado ao Centro de Atendimento 
ao Cidadão (CAC) da Câmara Muni-
cipal de Ouro Preto e visa estimular 
a participação dos alunos do Ensino 
Fundamental na prática legislativa do 
município e no exercício da cidada-
nia.

Segunda etapa de 
obras do Paço da 
Misericórdia tem início
 A Agência de Desenvolvimento 
Ecoonômico e Social de Ouro Pre-
to (ADOP) e a Prefeitura Municipal 
anunciam o início da segunda fase 
das obras do Paço da Misericórdia – 
Centro de Artes e Fazeres. A empresa 
Hexágono Engenharia, vencedora do 
processo de tomada de preços, inicia 
os trabalhos, que estão previstos para 
19 meses. As obras terão início ainda 
no mês de março.
 O Paço da Misericórdia é uma 
ação destinada à preservação e pro-
moção do patrimônio cultural e ao 
desenvolvimento sustentável local. O 
projeto foi aprovado pela Secretaria de 
Patrimônio e Desenvolvimento Urba-
no da PMOP, pelo IPHAN e pelo Pro-
grama Nacional de Incentivo à Cultura 
(Lei Federal de Incentivo à Cultura) 
em dezembro de 2010. O Banco Na-
cional de Desenvolvimento Econômi-
co e Social (BNDES) é o investidor, 
a título de “Colaboração financeira 
não-reembolsável”, no âmbito do seu 
Fundo Cultural. O patrocínio foi con-
firmado em fevereiro de 2012.
 O projeto vai promover mais do 
que intervenções físicas no prédio da 
antiga Santa Casa da Misericórdia de 
Ouro Preto. “É preciso que os monu-
mentos cumpram sua função social e 
sejam reintegrados como instrumento 
público ativo na vida cotidiana da cida-
de, para que sua revitalização seja per-
manente”, afirma Vandeir Assis, ges-
tor do Núcleo do Projetos da ADOP. 
Ele ressalta o uso público e sustentável, 
que está previsto no projeto. “O mode-
lo de gestão do Paço da Misericórdia 
virá de um estudo técnico, a cargo do 
Sebrae”, completa Vandeir.

 Para o prefeito de Ouro Preto, 
Angelo Oswaldo, “o Paço da Miseri-
córdia é iniciativa que vem revolucio-
nar artes e ofícios, artesanato, cultura, 
turismo e economia na vida de Ouro 
Preto e região. É instrumento podero-
so para a valorização dos fazeres típi-
cos e originais de Ouro Preto, incenti-
vando a criação de postos de trabalho 
e o aumento da renda. Artesãos e ar-
tistas ganham um espaço espetacular, 
moderno e atraente, no coração da 
cidade. Será um verdadeiro shopping 
do turismo cultural, com praça de 
alimentação, museus, lojas, feiras, ex-
posições, cursos e oficinas. A cidade 
há muito esperava esse equipamento 
e, como o Centro de Convenções, vai 
marcar uma nova era para o turismo. 
O Paço redesenha o futuro de Ouro 
Preto” comemora. 

Parceiros
 A Agência de Desenvolvimento 
Econômico e Social de Ouro Preto 
(ADOP) é uma instituição privada, 
sem fins econômicos, apartidária, 
criada por meio da parceria entre em-
presas locais, poder público e socie-
dade civil, com a missão de ser agente 
do desenvolvimento sustentável do 
Município de Ouro Preto e do Estado 
de Minas Gerais na articulação, inte-
gração e fortalecimento da sociedade 
civil e empresarial, respeitado os pa-
trimônios humano, natural, cultural 
e histórico. A ADOP mantém, desde 
janeiro de 2005, o Título Federal de 
Organização da Sociedade Civil de 
Interesse Público (OSCIP).
 A ADOP é parceira da Prefeitura 
Municipal de Ouro Preto na interven-
ção no Paço da Misericórdia e outros 

importantes  
pro jetos para 
o munícipio, 
viabilizando, 
principalmen-
te, a captação 
de recursos e 
implementação 
dos mesmos.O 
BNDES é uma 
das empresas 
que mais investe 
na preservação 
do patrimônio 
cultural brasi-
leiro. De 1997 a 
2010, o Banco 
destinou R$ 252 
milhões a mais 
de 280 projetos 
que revitalizaram 
o patrimônio cul-
tural brasileiro.
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Itabirito recebe R$ 1,6 milhão 
do Governo Federal
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José Bernardo de Paula afirmou que a Prefeitura também utilizará 
recursos próprios para atender áreas atingidas 

 O Ministério da Integração Na-
cional autorizou na última sexta- 
feira, dia 15 de março, o repasse de 
R$ 1.684.826,57 para a execução de 
obras de recuperação e reconstrução 
dos locais atingidos pelas enchentes 
que atingiram Itabirito nos meses de 
dezembro e janeiro. De acordo com 
o secretário de Planejamento e Cap-
tação de Recursos, José Bernardo de 
Paula, os recursos serão investidos na 
reconstrução de quatro pontes: a do 
Cabral, do Paracatu, do Ribeirão do 
Eixo e a da Rua Dr. Guilherme. Além 
disso, serão reconstruídos os muros 
de contenção de encostas na Rua João 
Pinheiro, no bairro São José e o muro 
na Rua Paraopeba, no bairro Rosário.
 Dentre os mais de 200 municí-
pios de Minas que estavam em situa-
ção de emergência devido às chuvas, 
somente cinco conseguiram obter o 
repasse do Governo Federal. Para 
José Bernardo, isso se deve a avalia-
ção rápida dos planos de avaliação de 
danos enviados ao Ministério e à boa 
articulação junto aos representantes 
do governo.

 O prazo de execução das obras e 
serviços é de um ano, a partir da libe-
ração da 1ª parcela dos recursos. As 
demais parcelas ficam condicionadas 
à apresentação e aprovação da pres-
tação de contas parcial. O município 
deverá apresentar prestação de contas 
final no prazo de 30 dias após o térmi-
no da vigência.

 O dinheiro não será investido na 
reconstrução de casas e na pavimen-
tação das ruas atingidas. Entretanto, 
como destaca José Bernardo, a Pre-
feitura utilizará recursos próprios para 
atender áreas atingidas, como já vem 
fazendo desde o início das enchentes 
e que já possibilitaram à população 
retomar suas atividades normais. 

Itabirito é destaque na Olimpíada 
Brasileira de Matemática das 
Escolas Públicas
 Alunos das escolas municipais 
e estaduais de Itabirito conquistaram 
ótimos resultados na 7° Olimpíada 
Brasileira de Matemática das Escolas 
Públicas (Obmep) de 2011, garan-
tindo medalhas e menções honrosas 
para o município. O resultado foi di-
vulgado no início de março e, entre as 
escolas da região que compreendem 
a Superintendência Regional de Ensi-
no de Ouro Preto, a Escola Estadual 
Professor Tibúrcio se destacou por 
conquistar quatro medalhas na Olim-
píada. “Esse foi um ótimo resultado, o 
que demonstra o trabalho que a gente 
realiza ao longo do ano. Nós partici-
pamos há cinco anos e cada resultado 
supera o outro. Estamos empenhados 
para que continue assim”, comemora 
Creanísia Marques de Santana, dire-
tora da E. E. Professor Tibúrcio.
 Além da medalha de ouro, a es-

cola ganhou duas medalhas de prata, 
uma de bronze e quatro menções hon-
rosas. Para a professora de matemáti-
ca, Deila Christina Kustr Campos, o 
resultado foi reflexo do empenho de 
todos. “Eu sempre tento alcançar um 
objetivo. Esperar tantas medalhas, 
eu confesso que eu não esperava. Eu 
converso com meus alunos e digo que 
eles são os melhores e a gente tem que 
trabalhar sempre para isso”, afirma.
 Anderson Estevam Lopes, aluno 
da 7° série, conquistou a medalha de 
ouro em 2011 e afirma que não es-
perava esse resultado. “Em 2010, eu 
participei e ganhei uma medalha de 
bronze. Quando eu fiz a prova no ano 
passado eu achei muito difícil, não 
contava com esse resultado. O máxi-
mo que eu esperava era uma menção 
honrosa ou uma medalha de bronze”, 
enfatiza o aluno.

Alunos, professora e diretora da E.E. Professor Tibúrcio
comemoram o ótimo resultado
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Prefeitura reforça campanha 
“Faixa de Pedestre. Eu Respeito”

-v NOTAS 
DA PEDRA

cogumelo2005@yahoo.com.br

Elson 
Cruz

Câmara brasileira do livro: Prestou homenagem ao Itabiritense Ge-
raldo Benevenute de Lima pelos seus 25 anos ininterruptos na comer-
cialização de produtos literários e educativos. A Barça Planeta realizou 
festa de confraternização em São Paulo, destacando o trabalho sério e 
dedicado deste grande profissional. Parabéns Benevenute!
Luto: A cidade está de luto pelo falecimento do ex–vereador Edilson Al-
ves de Brito, que foi sepultado no último domingo. Centenas de amigos 
e admiradores foram levar a última homenagem a este líder que prestou 
grandes serviços ao município. À família enlutada, nossas condolências.
Por onde anda? Vitor Melillo, o primeiro secretário de meio ambiente 
do município exercido na gestão do prefeito Gastão Melillo, sendo ainda 
um dos primeiros de Minas Gerais a desenvolver uma política de prote-
ção ao meio ambiente na década de 80. Vito hoje é grande produtor de 
condimentos, além de comercializar e propiciar qualidade de vida aos 
usuários do suplemento alimentar Cogumelo do Sol. Vito Melillo como 
empresário, ex-vereador e um conhecimento ímpar na área industrial, 
tem uma folha de relevantes serviços prestados ao município, sendo des-
taque na região dos Inconfidentes.
Replay a pedidos: - Águas de Março - as chuvas interromperam por 
hora o trabalho dos voluntários que na madrugada pintam IPVA em 
diferentes pontos da cidade. Um trabalho de conscientização dos mo-
toristas para colocar em dia o imposto automotivo, tão necessário para 
que a União, Estado e Município possam investir na melhoria de nossas 
ruas e nossas estradas. Sugerimos que esta brilhante iniciativa se estenda 
também no trecho compreendido entre as curvas da Santa até a BR-040.
Pedestre eu respeito: É cada vez maior o número de motoristas que 
praticam a direção defensiva em nossa cidade. A gentileza e o respeito 
ao pedestre cresce a cada dia. E não é só isso, o ato de facilitar o outro 
veículo a estacionar já virou prática normal para a maioria dos nossos 
concidadãos, motoristas e motoqueiros. Só temos que parabenizar e in-
centivar esta corrente do bem que prioriza o respeito e faz nossa cidade 
ficar mais humana.  
Rápidas: *Foram 800 alunos que participaram dos jogos escolares de 
07 a 17 de março no Ginásio Poliesportivo Pedro Cardoso. *Itabirito foi 
destaque nas Olimpíadas brasileira de matemática e a escola Professor 
Tibúrcio liderou, conquistando 4 medalhas. *O Governo Federal liberou 
1,6 milhão para Itabirito, possibilitando a recuperação das pontes da Rua 
Dr. Guilherme, Ribeirão do Eixo, Cabral e outras obras emergenciais. 
*Dentro de 12 meses serão entregues 160 apartamentos no Gutierrez do 
programa Morada Viva. *Muito elogiada Itabirito no “Terra de Minas” 
da Globo no último sábado. *Recomeça em abril “Domingo é dia de 
Banda”. *A Paróquia de N. S. da Boa Viagem lança nos próximos dias 
o programa da celebração da Paixão de Cristo.
Para Refletir: A mente que se abre a uma nova ideia jamais voltará ao 
seu tamanho original. (Einstein)
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Colam grau no Curso de Serviço Social neste sábado, dia 
24/03, Janete e Sandra, funcionárias da Câmara Municipal de 
Itabirito e Rosilene, a Rose, vereadora de Itabirito. Às novas 
Assistentes Sociais parabéns pela conquista! Valeu o seu 

esforço! Uma formatura sempre nos trás a esperança de dias 
melhores para todos... que Deus as abençoe hoje e sempre!

União e descontração foram destaques no encontro domingo 
dia de campo na confraternização dos servidores municipais. 
Os motivos foram grandes metas citadas para o ano, que será 
promissor para Itabirito, com a inauguração de grandes obras 

como a UPA, Uaps Santa Rita e Central, SENAI e Escola do São 
José. Uma grande festa está sendo preparada para o lança-

mento da Pedra Fundamental do SENAI na próxima terça-feira, 
dia 27 de março, que contará com a presença do presidente da 
Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais (Fiemg) e 

de outras importantes autoridades municipais e estaduais.

Av. Queiroz Júnior, 706 / Praia - ITABIRITO

Tenha uma Feliz Páscoa com o 

 Na próxima sexta-feira, dia 23, 
a Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Segurança e Trânsito, 
realiza mais uma ação educativa que 
dá sequência à campanha “Faixa de 
Pedestre. Eu Respeito”, lançada em 
2011. “Devido às condições do trân-
sito, nós precisamos mostrar aos dois 
lados, motoristas e pedestres, como 
a faixa de pedestres é um importante 
instrumento de segurança para todos, 
por isso, a campanha está de volta às 
ruas”, destaca José Roberto Martins, 
secretário de Segurança e Trânsito. 
 Durante todo o dia, motoristas e 
pedestres que passarem em frente à 
Prefeitura, ao Largo do Banco do Bra-
sil e à Igreja São Sebastião receberão 
cartilhas educativas e adesivos, cons-
cientizando sobre a importância de 
usar a faixa de pedestre. “No ano pas-
sado, realizamos a iniciativa e ela foi 
bastante produtiva. Este ano, daremos 
continuidade aos projetos que deram 
certo”, enfatiza Giseli Silva, coordena-
dora administrativa da Prefeitura. 
 O motorista Eugênio Pacelli Silva 
participou da ação em 2011 e aprovou 
a iniciativa. “Todo ser humano tem 
que se voltar à educação do trânsito. 
Eu, que trabalho como motorista, tento 
manter sempre a minha atenção e pro-
teger minha vida e das outras pessoas 
que estão envolvidas nas situações do 
trânsito”, contou Eugênio. 

Blitz educativa conscientiza itabiritenses sobre a 
importância de usar a faixa de pedestre
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Times de Itabirito se 
preparam para a 
etapa microrregional 
dos Jogos Escolares
 Entre os dias 7 e 17 de março, o 
Ginásio Poliesportivo Pedro Cardoso 
recebeu centenas de estudantes das 
escolas municipais e estaduais para as 
disputas dos Jogos Escolares de Ita-
birito (JEI’s) 2012. A competição é a 
etapa inicial dos Jogos Escolares, que 
acontece a nível estadual e, este ano, 
conta com a participação de cerca de 
800 alunos. Doze times de Itabirito fo-
ram classificados para a segunda fase 
dos Jogos Escolares, a Microrregional, 
realizada em maio, em Ouro Preto. 
 Em nível estadual e municipal, 
foram disputadas as modalidades 
Basquete, Futsal, Handebol, e Volei-
bol, todas nas categorias masculino e 
feminino. Já a modalidade Ginástica 
aconteceu apenas em nível municipal. 
“Esse ano tivemos uma grande novi-
dade com a implantação da disputa da 
modalidade Ginástica. Essa ideia sur-
tiu um efeito muito positivo, porque os 
responsáveis pela competição no esta-
do implantaram a modalidade este ano 
no evento a nível estadual”, enfatiza 
Rodrigo Espigão, secretário de Espor-
te e Lazer. Em Itabirito, foram dispu-
tados 78 jogos, com a participação de 
alunos de 14 a 17 anos. 
 Um dos momentos mais emocio-
nantes do JEIS’s aconteceu no dia 16, 
quando o time de Vôlei Infato-Juvenil 
do Sada Cruzeiro veio à cidade para 
um amistoso contra o time profissional 
das escolinhas desportivas da Prefei-
tura. O amistoso foi um preparatório 
para a seleção de Itabirito, que dis-
putará os Jogos do Interior de Minas 
Gerais (Jimi). A competição termi-
nou em 3 sets a 2, para os visitantes. 
“A equipe de Itabirito está muito bem 
preparada. Alguns ajustes precisam ser 
feitos, mas a Prefeitura está de para-
béns pelo apoio aos atletas. Nós fomos 
muito bem recebidos nesta cidade e eu 
acredito que a equipe treinada aqui terá 
muito futuro”, conclui Ivo José, treina-
dor do time Sada Cruzeiro. 

Amistoso aconteceu no Poliesportivo Pedro Cardoso 
e reuniu grande público
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Equipe de volei adulto de Itabirito disputou o amistoso 
na final dos Jogos Escolares
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Prefeitura de Itabirito realiza 
Fórum de Desenvolvimento Econômico
 Nesta sexta-feira, dia 23 de março, a Prefeitura de Itabirito realiza o Fórum de Desenvolvimento Econômico, 
com o tema “Capacitação e qualificação profissional no contexto do desenvolvimento econômico”.  Dirigido aos 
empresários da cidade, o evento acontece a partir das 18h, no auditório de CET-Cefet. “Precisamos estar prepa-
rados para os bons investimentos que são feitos na cidade, capacitando e qualificando os jovens profissionais, 
oferecendo melhores condições de renda e carreira profissional para os itabiritenses”, avalia Geraldo Magno de 
Almeida, secretário de Desenvolvimento Econômico. Os interessados em participar do fórum devem confirmar 
presença pelo telefone 3563-1145.
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Entidades de Itabirito recebem 
emendas parlamentares 
indicadas pelo deputado estadual 
João Vítor Xavier
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Av. Queiroz Júnior, 
1195 - ITABIRITO 

ATENDIMENTO 
EM DOMICÍLIO 3561-1179

Semente de Chia 
(Integral padronizada - 120g)

R$ 20,00

Koubo 
(50 caps.- 200g)

Preço especial

Farmácia de Manipulação
& Papelaria

Toda linha de brinquedos, livros e 
ursos de pelúcia 10% desconto à vista 
Papel A4 Chamex 

(500 folhas)
R$ 10,90

Caderno capa dura R$ 3,49

APAE e Casa de Repouso Santa Luzia de Marilac são beneficiadas
 Atento às ações de políticas 
públicas de assistência social, o de-
putado estadual João Vítor Xavier 
(PRP) indicou duas entidades de 
Itabirito para receberem emendas 
parlamentares junto à Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Social: 
a Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais – APAE – e a Casa 
de Repouso Santa Luzia de Mari-
lac. As indicações foram feitas no 
ano passado, atendendo pedidos 
do vereador Alex Salvador e do ex-
-vereador Urbano Braga. O Gover-
no do Estado já autorizou o repasse 

dos recursos.
 A Casa de Repouso Santa Lu-
zia de Marilac, localizada na Rua 
Monte Sinai, nº 320, no bairro 
Monte Sinai, recebeu R$ 23 mil 
para aquisição de cadeiras de ro-
das. A entidade foi inaugurada em 
1985, em parceria com a Socieda-
de São Vicente de Paulo, abriga 64 
idosos e possui uma equipe de 34 
profissionais. Desse total, 37 ido-
sos têm dificuldade de locomoção. 
Algumas das cadeiras são utiliza-
das há mais de 12 anos e estão em 
más condições. Com os recursos 
da emenda parlamentar, serão ad-
quiridas 15 cadeiras especiais para 
obesos, 8 de roda reclinável e 5 para 
banho.
 A APAE é a única entidade de 
Itabirito que, além da defesa de di-
reitos das pessoas com deficiência, 
oferece programas especializados 
de assistência social e na área de 
saúde e educação a 209 pessoas 
com deficiência intelectual e múl-
tipla, em sua maioria em situação 
de vulnerabilidade e risco social 
e aos seus familiares. Os R$ 15 
mil serão destinados à aquisição 
de equipamentos de som, armário 
de roupas, bebedouro, impressora 
multifuncional, lavadora de roupas 

e uma cadeira de rodas adaptada. 
A entidade fica na Rua Dr. Eurico 
Rodrigues, nº 378, no bairro Praia.
 “É muito bom saber que podere-
mos proporcionar mais saúde, con-
forto e lazer aos idosos da Casa de 
Repouso Santa Luzia de Marilac e às 
pessoas assistidas pela APAE. Com 
a destinação dessas emendas, ga-
nham não só as entidades, mas toda 
a comunidade de Itabirito”, afirmou 
o deputado João Vítor Xavier.

Escola Municipal Manoel 
Salvador de Oliveira 
completa 48 anos
 Em março, Itabirito comemo-
ra os 48 anos da Escola Munici-
pal Manoel Salvador de Oliveira. 
Como referência em qualidade 
na educação, hoje a escola atende 
636 alunos e conta com uma equi-
pe formada por 34 professores, 
quatro pedagogos, sete serventes, 
três cozinheiros, dois auxiliares 
de cozinha e três auxiliares admi-
nistrativos. “Eu parabenizo toda a 
equipe que desenvolve um exce-
lente trabalho na escola. Nesses 
48 anos importantes, lideranças 
se formaram nessa escola para a 
vida”, ressalta Ricardo Francisco, 
secretario de Educação.
 A escola começou a ser cons-
truída em 1964, em um terreno 
doado pelo Sr. Geraldo Sacra-
mento, um fazendeiro que mora-
va no bairro São José. No dia 14 
de março de 1966, a E. M. Mano-
el Salvador de Oliveira deu início 
às atividades para 128 alunos em 

5 salas de aulas. “Eu tenho muito 
amor por essa escola. Já fui aluna 
e hoje estou na direção. É muito 
gratificante trabalhar aqui, porque 
nós trabalhamos em equipe”, se 
emociona Renata da Conceição 
Pena, diretora da escola.

Equipe da Escola Municipal Manoel Salvador de Oliveira 
comemora mais um ano de conquistas
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ITABIRITO: R. Dr. Guilherme, 320 - centro - 3561.0082 
OURO PRETO: R. Paraná,88 - centro - 3551.5675

Aparelhos novos e semi-novos.
Desbloqueios na hora. Completa linha de 

acessórios. Assistência técnica em todos os modelos. 
e-mail: uaucelulares@terra.com.br

Viaje com tranquilidade e segurança!
Pacotes e passagens aéreas 
Nacionais e Internacionais 

Pacotes Rodoviários
Cruzeiros Marítimos

Itabirito Agência de Viagens 
e Turismo Santa Martha Ltda.

R. Araújo Lima,23 - Lj 4 
ITABIRITO - (31)3561-2877 
santamarthatur@hotmail.com

R. Dr. 
Guilherme, 37 

Centro  
(31) 3563.1039 

ITABIRITO  

Visite sempre o 

3561-2182

Colocando cor em 
SUA VIDA

3561-7814

Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório nº. 
038/2012, na modalidade de Carta Con-
vite nº. 002/2012-Objeto: contratação de 
empresa especializada para executar e 
agenciar os serviços contínuos de comu-
nicação social e publicidade, atendendo 
às necessidades de divulgações informati-
vas e/ou educativas de obras e serviços do 
SAAE de Itabirito - MG, entre outras ati-
vidades, serviços de consultoria, estudos, 
pesquisa de opinião, planejamento, cria-
ção, produção, distribuição, assessoria de 
imprensa e relações públicas, marketing, 
divulgação e publicidade de programas e 
de campanhas (publicitárias, educativas 
e/ou informativas), publicações, eventos, 
materiais de divulgação e outros serviços 
necessários às ações de comunicação 
social das atividades do SAAE de Itabi-
rito, utilizando os seguintes veículos de 
comunicação: jornais, revistas, cartazes, 
folhetos, rádios, outdoors, televisão, si-
tes e outros. Empresa Vencedora e Ha-
bilitada: Agência Open Comunicação 
ONLINE - perfazendo um valor total: 
R$32.000,00 (trinta e dois mil), Itabirito/
MG, 19/03/2012 – Engª Doris Aparecida 
Garisto Lins, Diretora do SAAE
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório nº. 
039/2012, na modalidade de Carta Con-
vite nº. 003/2012-Objeto: contratação de 
pessoa jurídica especializada em espetá-
culos artísticos para apresentação e mo-
bilização junto ao público participante do 
evento – em especial alunos da rede Esco-
lar do Município Itabirito - MG – em co-
memoração ao dia mundial da água, cria-
do pela ONU (ORGANIZAÇÃO DAS 
NAÇÕES UNIDAS),  a ocorrer nos dias 
21 e 22 de março de 2012, com o tema 
“SEMANA DA ÁGUA 2012: SE ELE 
QUE POUPA ÁGUA VIVE NA SECA, 
IMAGINE VOCÊ.” Empresa Vencedora 
e Habilitada: Circo Volante – XINXIN 
& JUANETO LTDA. - perfazendo um 
valor total: R$17.910,00 (dezessete mil 
novecentos e dez reais), Itabirito/MG, 
05/03/2012 – Engª Doris Aparecida Ga-
risto Lins, Diretora do SAAE

ITABIRITO

PROMOÇÃO
Madeira para telhado 

marcos e janelas
3561-1159

R. Dr. Eurico Rodrigues,256

FERRAGEM: coRtE, dobRA E 
MontAGEM dE viGAs, colunAs, cintAs, 
sApAtAs, EstRibos, Etc.
vERGAlHÃo: cA50 E cA60, 
EM bARRAs - bitolA dE 4.2 Até 1”
ARAMEs: REcozidos, pREGos, 
tElAs, soldAdos, Etc.
pRoJEto EstRutuRAl E 
ExEcuçÃo dA obRA

Açolex
Criando soluções, 

Construindo Confiança!
EconomizE nas 

fErragEns!!!

3563-4040
8776-0216
8637-0217

R. Aloísio Souza e Silva, 194A 
 Praia - iTaBiriTO

Revendedor

Tubos e Conexões

A FARID está com as seguintes vagas em aberto: 
•	 Auxiliar	de	Limpeza	–	Ensino	Fundamental	Incompleto	e	ter	no	mínimo	18	anos	
•	 Operadora	de	caixa	–	Ensino	Médio	completo	ou	em	curso	e	ter	no	mínimo	17	anos	
•	 Fiscal	de	loja	–	Ensino	Fundamental	Completo	e	ter	no	mínimo	18	anos	
•	 Conferente	–	Ensino	Fundamental	Completo	e	ter	no	mínimo	18	anos	
•	 Vendedora	–	Ensino	Médio	completo	ou	em	curso	e	ter	no	mínimo	18	anos	
•	 Carregador	–	Ensino	Fundamental	Incompleto	e	ter	no	mínimo	18	anos	

Encaminhe e-mail para

oportunidades@
faridnet.com.br 
com o nome da vaga, 

ou vá até a praça 
Dr. Guilherme, 91, 

Centro - ITABIRITO.

Membros do Conselho 
Municipal de Habitação de 
Interesse Social tomam posse

 Em cerimônia realizada na última quinta-feira, dia 15 de março, o prefeito de Itabirito empossou os 
novos membros do Conselho Municipal de Habitação de Interesse Social. “As pessoas merecem ter a 
sua moradia digna. Que o trabalho realizado por vocês sirva de exemplo para todos. Muito obrigado pela 
dedicação e carinho com o povo de Itabirito”, disse o prefeito aos empossados. 
 Na ocasião, tomaram posse 10 conselheiros e seus suplentes, representantes do Poder Executivo 
Municipal, das entidades empresariais e de setores organizados da sociedade civil e de movimentos po-
pulares, para o exercício de 2012/2013. “A função deste conselho é muito importante para o município, 
já que seus membros terão a obrigação de fiscalizar as entidades da cidade em questões habitacionais”, 
enfatiza Cynthia Couto Esteves, secretária de Assistência Social. 
 O Conselho Municipal de Habitação de Interesse Social foi criado conforme a Lei Municipal nº 
2.574, de 28 de março de 2007, e regulamentado sob Decreto Municipal, nº 9428, de 08 de fevereiro de 
2012. O presidente do conselho, Robson Luis Salomão, considera a moradia um direito e destacou que 
os membros terão atenção total com a política habitacional. “A moradia é básica para todo o ser humano, 
por isso, a sociedade precisa ter direitos às questões prioritárias para se viver com mais qualidade de 
vida”, finaliza.  

Moradia digna
 Conforme contrato assinado no dia 8 de março, a Prefeitura de Itabirito retomou as obras do Con-
junto Habitacional do Bairro Gutierrez. O serviço está orçado em R$ 6,7 milhões, o que garante a 
construção de 160 apartamentos pelo programa de habitação “Morada Viva”. Por decisão judicial, as 
obras do conjunto habitacional estavam paradas desde 2008. Após a readequação do projeto feita pela 
atual administração, a Prefeitura complementou com recursos próprios a quantia de R$ 1,7 milhão, que 
garantirá a entrega dos apartamentos nos próximos 12 meses. 

Novos conselheiros fiscalizarão as entidades que tratam das questões habitacionais em Itabirito

Corpo de Bombeiros recebe 
instruções sobre a prevenção 
de desastres naturais
 Em busca de novos conhe-
cimentos e apoiado pela Prefei-
tura, o comandante do Corpo 
de Bombeiros de Itabirito, Sar-
gento Queiroz, participou do 
Curso Internacional de Educa-
ção em Prevenção a Desastres 
Naturais, realizado em parceria 
com a Agência de Cooperação 
Internacional do Japão (Jica), 
no dia 13 de março, no auditó-
rio da Escola de Formação de 
Sargentos, em Belo Horizon-
te. “Nosso objetivo era levar 
um representante do Corpo de 
Bombeiros Municipal para que 
o mesmo repassasse aos seus 
funcionários os conhecimentos 
adquiridos nesta palestra, que 
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Sargento Queiroz repassará conhecimentos aos outros 
membros do Corpo de Bombeiros Municipal

será de grande valia para que os profissionais adquiram mais informações e saibam lidar com o período 
chuvoso”, destaca José Roberto Martins, secretário de Segurança e Trânsito. 
 Cerca de 300 participantes de diversos municípios mineiros receberam a capacitação em estratégias de 
prevenção a desastres naturais. O treinamento teve duração de dois dias, com a participação de agentes das 
Coordenadorias Municipais de Defesa Civil (Comdecs) e representantes de diversos órgãos do Governo de 
Minas, além de oficiais da Polícia Militar e do Corpo de Bombeiros. Segundo Sargento Queiroz, “o curso 
proporcionou um conhecimento melhor sobre plano de ação de prevenção aos desastres e também sobre as 
atitudes certas a se tomar depois do fato já ter ocorrido”, conta.

Pedra Fundamental do Senai 
é lançada nesta terça-feira
 No dia 27 de março, mais 
um sonho se torna realidade 
para os itabiritenses. Nesta 
data, a Prefeitura de Itabiri-
to lança, em parceria com a 
Vale, a Pedra Fundamental 
da unidade do Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Indus-
trial, o Senai, no município. 
“Tivemos um Presidente da 
República que se formou no 
Senai. É uma honra trazer esse 
sonho, que agora se transfor-
ma em realidade”, ressalta o 
Prefeito da cidade.
 A cerimônia acontece na 
Escola Municipal Natália Do-
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Senai comportará diversos cursos na área técnica e contribui-
rá para a qualificação da mão de obra dos jovens de Itabirito

nada Melillo, com a presença de autoridades do município, da Vale e da Federação das Indústrias do 
estado de Minas Gerais (Fiemg). Serão investidos cerca de R$ 6,7 milhões em uma área adquirida da 
Companhia Itabirito Industrial e que comportará diversos cursos na área técnica e contribuirá para a 
qualificação da mão de obra dos jovens de Itabirito. “Nossa preocupação é, além de trazer grandes 
empresas para Itabirito, possibilitar que os itabiritenses possam preencher de maneira adequada estas 
oportunidades. Para isso, estamos sempre investindo na capacitação”, destaca o Prefeito.
            A previsão é que o prédio seja entregue para a população durante as comemorações do aniver-
sário de Itabirito, no dia 7 de setembro de 2012. Inicialmente, a capacidade será para 500 alunos, com 
perspectiva para a ampliação para 800 estudantes. “No passado, o Senai de Itabirito formou importantes 
mãos de obra para grandes indústrias nacionais. Nossa administração entende a magnitude desta parce-
ria e essa iniciativa vai dar oportunidade para muita gente e, com certeza, voltaremos a ter um Senai de 
referência nacional”, finaliza Geraldo Magno, secretário de Desenvolvimento Econômico de Itabirito.
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Alunos do Cempa fazem protesto 
por melhores condições de ensino
 Na manhã dessa terça-feira, dia 
20, alunos e professores do Cen-
tro de Educação Municipal “Padre 
Avelar” (Cempa) protestaram nos 
arredores da Prefeitura de Mariana. 
Os manifestantes cobram da atual 
gestão a atenção devida a coisas 
essenciais para a realização das 
aulas. Dentre as várias reivindica-
ções, a que mais ficou visível foi 
a da tomada de providências em 
relação à presença de pombos no 
edifício da escola.
 Segundo a professora de ciên-
cias, Raimunda Passos, já ocorreu 
de “cair fezes de pombo em um 
aluno”, relata Márcia Silva, mãe de 
Ana Carolina Silva, do 8º ano, de-
sabafa: “minha filha está com der-
matite. Não estamos fazendo nada 
ilícito, nada de errado. Estamos 
aqui procurando nossos direitos”. 
Patrik Tavares, que participou do 
movimento, representando o corpo 
estudantil, dispara: “sala fedendo. 
Podre. A situação do Cempa está 
precária”. Em relação à hora das 
refeições, comenta: “pombos fi-
cam passando em cima da mesa”.
 O prefeito, Roberto Rodrigues, 
argumentou que a prefeitura de-
pende da resposta da Câmara para 
resolver essa situação. Segundo 
ele: “não temos orçamento ainda”. 
Ele relata que existem 28 milhões 
de reais do município depositados 
em banco. A partir da possível res-
posta do Legislativo, se pronuncia: 
“se eu tiver que fazer o corte, terei 
que cortar em todos os setores”. 
 Para fins mais práticos, Dulce 
Pereira, secretária da Educação, 
afirmou que “hoje, temos uma 
equipe de obras lá”, disse que será 

necessário para sanar essa situa-
ção um “planejamento racional, 
criterioso e ágil”. O secretário de 
Obras, Cláudio Di Pietra, também 
se pronunciou “é preciso um le-
vantamento da obra definitiva do 

Cempa”. Inclusive comentou que 
“a entrada dos pombos não é o úni-
co problema”, Como exemplo cita 
a necessidade de ali se colocarem 
“rampas para os deficientes”.

Fantasma da instabilidade política 
assombra novamente Mariana
 Mariana tem vivido uma si-
tuação de insegurança política, 
desde que se deram as eleições 
de 2008. A partir daí, a adminis-
tração pública do município foi 
marcada por diversos vai-e-vens 
no Executivo. Denuncismos e 
processos judiciais tornaram-se 
parte do cotidiano marianense. 
Agora, em 2012, novas eleições 
se apresentam, mas o risco da ins-
tabilidade permanece. 
 Em relação à situação jurídica 
de dois dos possíveis pré-candida-
tos, Geraldo Sales, “Bambu”, que 
não se coloca nessa condição, mas 
“está à disposição do grupo (parti-
dos aliados)” sofre uma denúncia 
na Câmara de Mariana e Celso 
Cota, do PSDB, sofre processo 
no Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG). No primeiro 
caso, segundo o próprio Bambu, 
o que se diz contra ele é que teria 
havido um “pagamento irregular 
a advogado que prestou serviços 
a Câmara, durante os trabalhos da 
comissão processante, que cassou 
o mandato de Terezinha Ramos”. 
Em compensação, no seu entendi-
mento, “não interfere na sua pos-
sível candidatura”, pois entende 
que a denúncia “não tem funda-
mento e não será aceita”, explica 
o presidente do Legislativo. 
 No caso de Celso Cota, ex-
plica a Assessoria de Comuni-
cação do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais: “o processo de 
número 0400.02.005495-5 está 
suspenso, aguardando a tramita-
ção da ação rescisória de núme-

ro 0058486.92.2010.813.0000, 
que está no 1º. Grupo de Câma-
ras Cíveis do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG). Essa 
ação rescisória pretende rescin-
dir a sentença e o acórdão refe-
rentes ao processo de número 
0400.02.005495-5, ou seja, trata- 
se de uma ação rescisória que pre-
tende anular as decisões anterio-
res e pretende, ainda, a cassação 
de todos os efeitos determinados 
pelas decisões”. 
 O processo 0400.02.005495-
5 é do Ministério Público contra 
Celso Cota. Nos autos consta 
“ato de improbidade administra-
tiva”. O pré-candidato foi con-
denado em primeira instância 
e recorreu ao Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais. O políti-
co entrou com a ação rescisória 
0058486.92.2010.813.0000, que 
suspendeu o processo em 2ª ins-
tância, no TJMG. Por conseqüên-
cia, caso o processo seja julgado 
antes das eleições e ele for conde-
nado, fica automaticamente im-
pedido de se candidatar. Caso ele 
seja eleito, e o julgamento ocorra 
depois do processo eleitoral, pode 
sofrer um processo de cassação, 
jogando Mariana novamente na 
“dança da cadeira” no executivo 
municipal.
 Sobre o processo, responde 
Celso Cota: “eles (membros do 
TJMG) podiam nem receber, 
mas, pelo contrário, aceitaram 
o meu recurso e junto a esse re-
curso, houve um pedido de tutela 
antecipada por  parte de  meus ad-

vogados. Essa tutela foi julgada e 
aceita pela maioria dos desembar-
gadores (de sete, cinco julgaram 
favoráveis à tutela)”.  Também ar-
gumentou que “quando uma côrte 
dá uma tutela antecipada, em um 
quórum como esse, dá uma tran-
qüilidade muito grande quanto 
ao mérito do julgamento, porque, 
ao julgar a tutela, os desembarga-
dores favoráveis a ela, deram um 
voto bastante fundamentado, me 
dando confiança para tomar a de-
cisão política que eu achasse mais 
conveniente”.

Tudo pronto para o XXI 
Bike Enduro de Mariana
 A Prefeitura Municipal de Mariana, através da Secretaria Municipal 
de Desportos, convida os ciclistas da região para o XXI Bike Enduro de 
Mariana. Este ano, o evento terá mais de 13 mil reais em premiações, 
além de medalhas e troféus, e acontecerá no dia 15 de abril, às 10h na Pra-
ça dos Ferroviários, com dois percursos: um de 52 Km e outro reduzido 
de 31 Km.
 As inscrições poderão ser feitas na própria Secretaria de Desportos, de 
8h às 11h30 e de 13h às 17h, ou pelo telefone 3557-2128. Os atletas de-
verão pagar uma taxa de inscrição no valor de R$ 30 para atletas filiados 
e R$ 35 para atletas não-filiados. O período de inscrição vai até o dia 13 
de abril e, após esta data, a taxa será de R$ 50. A taxa também pode ser 
depositada para a Associação de Ciclismo de Mariana, na conta corrente 
25947-0, agência 2279-9 do Banco do Brasil.

Premiação
 Serão distribuídos mais de 13 mil reais entre os atletas das diversas 
categorias. Além da premiação em dinheiro, os 1º colocados de cada cate-
goria receberão troféus. Os atletas que ficarem de 2º ao 5º lugar receberão 
medalhas e os 150 primeiros competidores serão agraciados com meda-
lhas de participação. O valor da premiação em dinheiro será depositada na 
conta do atleta no prazo máximo de 7 dias úteis.

Recadastramento do 
Programa Auxílio Moradia

 A Secretaria de Desenvolvimento Social e Cidadania da 
Prefeitura Municipal de Mariana solicita às famílias que es-
tejam inclusas no Programa de Auxílio Moradia da Prefeitu-
ra Municipal de Mariana (aluguel social) que compareçam à 
Secretaria portando Xerox do CPF, RG, contrato de locação e 
comprovante de residência do proprietário do imóvel alugado.
 Tal procedimento se faz necessário porque o pagamento 
referente ao aluguel do imóvel será realizado em nome do pro-
prietário e não mais em nome do usuário. Portanto, solicita-se 
a vinda dessas famílias a Secretaria a fim de realizar a mudan-
ça. Caso o beneficiário não compareça portando a documen-
tação necessária, o benefício será suspenso ou até mesmo 
cancelado.

Guarda Municipal procura 
solucionar problema 
de falso guia turístico
 Após vários delitos cometidos 
por um falso guia turístico nas pro-
ximidades da Praça da Sé, a Guarda 
Municipal de Mariana busca solu-
cionar o problema deste cidadão, 
procurando apoio com o CAPS 
(Centro de Atenção Psicossocial).
 A Guarda Municipal de Maria-
na, através da sua comandante, Le-
tícia Delgado, declarou que o falso 
guia turístico, conhecido como Pau-
lo, tem provocado vários transtor-
nos aos cidadãos marianenses. “Há 
algum tempo ele vem reincidente-
mente agredindo pessoas nas ruas 
da cidade. A Guarda Municipal já 
atuou em casos de agressão envol-
vendo o guia. O mais recente foi 
mais grave, pois causaram danos a 
integridade física da vitima”, afir-
mou a comandante.
 O falso guia tem passagens pela 
Polícia pela prática de crime de le-
são corporal prevista no artigo 129 
do Código Penal, algumas de natu-
reza leve, outras mais graves. Nas 
ocorrências em que a Guarda Mu-
nicipal atuou, foi dada voz de prisão 
em flagrante delito e encaminhado 
o autor à autoridade competente, 
que é o Delegado de Polícia. “Este, 
por sua vez, encontrou dificuldade 
para lavrar o auto de prisão, por se 
tratar de cometimento de crime de 
menor poder ofensivo, registrando 
apenas o TCO (Termo Circunstan-
ciado de Ocorrência)”, completa 
Letícia.
 Finalizando, a comandante 
continua que “a situação se torna 
ainda mais preocupante, pois há 
indícios de que o autor da agressão 

é portador de doença mental, se en-
quadrando no artigo 26 do Código 
Penal, que dispõe acerca dos inim-
putáveis, ou seja, são isentos de pe-
nas. A Guarda Municipal fez conta-
to com o CAPS (Centro de Apoio 
Psicossocial) para tentar solucionar 
o problema e fomos informados de 
que o agressor fazia o acompanha-
mento psicológico, porém volunta-
riamente interrompeu o tratamento. 
Dessa forma, a psicóloga entrou 
em contato com a família do autor 
e novamente será iniciado um novo 
trabalho”.
 Segundo a responsável pelo 
CAPS, Paulo já está passando pelo 
processo de exames diversos, sendo 
que seus resultados não são con-
cluídos de um dia para outro e se 
prontificou em dar detalhes sobre 
o tratamento dentro das próximas 
semanas.

O que é o CAPS?
 Os Centros de Atenção Psi-
cossocial (CAPS) fazem parte da 
Reforma Psiquiátrica Brasileira e 
abrem caminho para um acompa-
nhamento mais humanizado, de-
vendo substituir o Hospital Psiqui-
átrico no país.
 Os CAPS são serviços de saúde 
municipais, abertos, comunitários e 
que oferecem atendimento diário.
Aviso
 A Guarda Municipal informa 
que o cidadão que visualizar pelas 
ruas o suposto guia turístico Paulo, 
deve entrar em contato imediata-
mente com a GM através do núme-
ro 153.
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Vereadores apresentam indicações nas áreas de 
trânsito, infraestrutura, limpeza urbana e educação
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PANORAMA

R. Direita, 15 MARIANA
(31)3557.2627

O Ponto Volante de Cultura abre inscrições para o Curso de Introdução 
à Informática e Internet com software livre. As inscrições devem ser 

feitas até o dia 30 deste mês, das 8h as 18h, na secretaria do SESI-Mariana, 
na Rua Frei Durão, 22. O curso com duração de 24 horas é direcionado a 
maiores de 16 anos. O SESI fornecerá material didático e certificado de 
conclusão. Está prevista simulação de situações de trabalho da rotina de 
empresas, além de práticas de inclusão digital por meio da internet. Mais 
informações pelo telefone 3557 1041.

O Centro de Cultura SESI – Mariana e o Festival do Minuto firmaram 
parceria estratégica para viabilizar a realização de sessões nos distritos 

marianenses por intermédio do Ponto Volante de Cultura. A iniciativa é 
extensão das mostras, promovidas em âmbito nacional, que vão beneficiar 
toda a comunidade local. Hoje, 23 de março, às 15h, no Ponto Volante de 
Cultura se realizarão mostras temáticas de cinema com entrada gratuita no 
distrito de Padre Viegas – Mariana. O Festival do Minuto é evento criado 
no Brasil em 1991. É hoje o maior festival de vídeos da América Latina, 
tendo inspirado festivais do minuto em diversos outros países. Desde 2007, 
o Festival tornou-se permanente, recebendo filmes online e premiando os 
melhores trabalhos.

A Casa Espírita ”Mãe Maria de Aruanda”, ao comemorar 48 anos de Fun-
dação (4 de março) convida mães e pais que tem filhos acometidos de 

bronquite, ou asma, para benzer suas crianças. Também adolescentes e adul-
tos podem fazê-lo, nas três últimas sextas-feiras da quaresma, ou seja, nos 
dias 23 e 30 de março, e 6 de abril, das 13h30  ás 16h. Favor levar pequeno 
vidro para colocar o óleo bento, a passar no peito da criança. Travessa Mon-
senhor Rafael Coelho, 43 (próximo à capela do Sagrado coração de Jesus, 
no Barro Preto/Mariana). Mais informações: (31) 3558 1740.

O SINE Mariana – Rua Venceslau Brás, 88 tel (31) 3558-2001 / (31) 
3557-3547 –  oferece as seguintes vagas: Vendedor no comércio; Mo-

torista de caminhão; Carpinteiro; Topógrafo; Pedreiro; Servente de obras; 
Ajudante de motorista; Auxiliar técnico de mecânica; Mecânico de equi-
pamentos; Motoboy; Montador de andaimes; Auxiliar de enfermagem; 
Empregado no serviço doméstico; Recepcionista atendente; Técnico em 
segurança no trabalho; Oficial de manutenção civil; Cozinheiro geral; Caixa 
no comércio; Atendente de balcão; Comprador; Auxiliar de administração 
– vaga para portadores de necessidades especiais; Oficial de serviços ge-

Em parceria com a Clínica de Imagem ToMHos, foi implantado no 
Hospital Monsenhor Horta – São Camilo, em Mariana, serviço de 

imagem de Raios X Digital. O equipamento produz imagens com mais 
qualidade, possibilitando diagnósticos mais eficientes e ágeis. O novo 
equipamento digital, além de ser sustentável, por não utilizar produtos 
químicos e ter pouca necessidade de filmes, facilita o acesso dos pro-
fissionais e médicos ao resultado dos exames. Tudo pode ser visuali-
zado imediatamente na tela do computador, após os exames de Raios 
X e de Tomografia Computadorizada. Foram instalados computadores 
nos postos de enfermagem e consultórios para visualização em tempo 

real dos médicos em qualquer setor do hospital. 

rais – vaga para portadores de ne-
cessidades especiais; Costureira de 
máquinas industriais; Operador de 
sonda rotativa; Armador de ferra-
gens; Técnico de controle de meio 
ambiente; Eletricista de instalações 
de prédio; Enfermeiro do trabalho; 
Fiscal de obras civis; Técnico de 
planejamento de obras; Ajudante 
de eletricista; Almoxarife; Ferra-
menteiro; Coordenador de Curso; 
Técnico em manutenção de equi-
pamentos de informática; Técnico 
de manutenção elétrica.

A ACIAM e a CDL, de Mariana, 
anunciam para este domingo, 

25 de março, a realização de uma 
Bacalhoada, a partir das 12h, na 
“Porteira de Minas”. 

O Grupo Ponto de Partida comu-
nica que, por motivo de força 

maior, o espetáculo Drummond 
foi adiado para os dias 11 e 12 
de maio. Quem comprou ingresso 
pode trocá-lo para a nova data, ou 
receber o dinheiro de volta na bi-
lheteria do teatro SESI – Mariana. 
O Grupo lamenta profundamente 
pelo transtorno causado.

 Com o intuito de garantir melho-
rias à cidade e beneficiar a população, 
oito indicações foram apresentadas 
pelos vereadores durante a 7ª Reunião 
Ordinária do legislativo Marianense.
A vereadora Aída Anacleto apresen-
tou duas indicações que visam melho-
rar o trânsito de veículos na Rua Dom 
Viçoso, no centro de Mariana. A pri-
meira sugere à Prefeitura que trans-
forme um lote vago que há no local, 
e que pertence ao estado, em um esta-
cionamento público. A segunda pede 
a colocação de placas de carga e des-
carga na via, o que facilitará a entrega 
de mercadorias aos estabelecimentos 
comerciais instalados na rua.
 A vereadora ainda apresentou 
outras quatro indicações, solicitan-
do obras de infraestrutura na Rua 
Olímpio Diniz, em Passagem; a 
vistoria das árvores no entorno no 
Cine Clube, também no distrito; 
a limpeza e capina do entorno da 
Caixa D’água, no bairro Rosário; e 
que o Demutran tome providências 
para impedir o estacionamento de 
motocicletas em frente a um ponto 
de ônibus no Catete.

 Já o vereador Juliano Duarte, in-
dicou ao município que realize uma 
reforma no Centro Vocacional Tec-
nológico – CVT e uma manutenção 
em seus computadores. Segundo Ju-
liano, o local necessita urgentemente 
de algumas intervenções, já vem sen-
do depreciado por infiltrações, mofo, 
entre outros problemas, além de dez 
computadores estarem parados, por 
falta de peças. O vereador apresentou 

também outra indicação que pede a 
equiparação salarial dos monitores de 
informática, igualando a remuneração 
desses servidores a dos demais moni-
tores, como os de creche e os de Edu-
cação Física. Com isso, o vencimento 
básico dos profissionais subiria de R$ 
619,05 para R$ 744,90.
 Agora, essas indicações serão 
encaminhas à Prefeitura para que as 
medidas necessárias sejam tomadas.

Escola Wilson Pimenta se 
mobiliza em busca de melhorias
 Representantes do executivo e 
do legislativo de Mariana se uniram 
esta semana para socorrer a Escola 
Municipal Wilson Pimenta Ferreira. 
A unidade de ensino localizada no 
bairro Santo Antônio (Prainha) tem 
enfrentado sérias dificuldades que 
afetam a comunidade escolar, que 
cobra soluções e agilidade na reforma 
das instalações da unidade. Na sema-
na passada o presidente da Câmara, 
Geraldo Sales, Bambu, e os vereado-
res Fernando Sampaio e Bruno Mol 
estiveram na escola, onde observaram 
a situação precária do local. Famílias 
desabrigadas pela chuva dividem o 
mesmo espaço com os alunos e pro-
fessores. De acordo com Bambu, o 
local também estava bastante sujo e 
mal cheiroso.
 Na sexta-feira, dia 16, grupo de 
profissionais da Escola se reuniram 
com os vereadores e representantes 
da Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social e Cidadania para 
discutir a situação. Na ocasião, os 
professores relataram ainda que a fal-
ta de um muro que separe a Escola do 
antigo prédio da Casa da Sopa, onde 
também estão famílias desabrigadas, 
tem causado transtornos. Outra recla-
mação foi em relação à direção da es-
cola, que segundo os professores, tem 
sido omissa.
 A Secretaria de Desenvolvimen-
to Social afirma que duas famílias 
deixariam a escola. A informação é 
de que todas as famílias já estão ca-
dastradas no programa de Auxílio 
Aluguel e que o município se respon-
sabiliza pelo pagamento do aluguel 
e que a escola terá um novo diretor. 
Além disso, um grupo de trabalho, 
formado por professores da Wilson 
Pimenta e profissionais da Secretaria 
de Educação, será organizado para 
trabalhar na reestruturação. O prefeito 
Roberto Rodrigues também se com-
prometeu a providenciar uma limpe-
za no local e disse que iria analisar a 
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possibilidade de colocar dois guardas 
municipais para cuidarem da segu-
rança da escola.
 Durante a reunião ordinária da 
Câmara, na segunda-feira, 20, Bam-
bu leu as reivindicações apresentadas 
por professores da escola ao municí-
pio. “A situação chegou a estado de 
calamidade”, considerou o vereador, 
que ainda criticou a inoperância do 
biodigestor da escola, implantado 
pelo Programa “Agenda 21”. “Infe-

lizmente, “Agenda 21” em Mariana 
deveria ser chamar ‘agenda 171’, dis-
se. Já o vereador Fernando Sampaio 
(PRB) defendeu reformas em outras 
escolas do município. “Em Santa Rita 
Durão será necessário uma nova es-
cola tamanha a precariedade. Além 
desse distrito, temos que percorrer 
os demais para conhecer os proble-
mas comuns”. Para a vereadora Aída 
Anacleto “há escolas sem água e com 
esgoto a céu aberto na cidade”. 

Comando quer combater drogas

 Há 10 anos no 52º Batalhão da PM, o Tenente Glau-
cio Damasceno Caetano reassumiu, esta semana, a 239ª 
Companhia da Polícia Militar, Mariana. Entre algumas de 
suas prioridades à frente da companhia estão à busca de 
parcerias, o combate aos crimes relacionados às drogas e 
a visibilidade do trabalho da Polícia Militar. “Hoje, gran-
de parte da violência em Mariana está relacionada ao uso 
e ao tráfico de drogas, por isso teremos uma ação determi-
nada nessas duas vertentes”, destaca o tenente. De acordo 
com o comandante, a visibilidade do patrulhamento e a 
presença ostensiva da polícia também são primordiais à 
segurança pública e à paz social no município.            
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Transtornos e benefícios culturais à comunidade 
se contrastam no funcionamento do Sagarana

Sagarana Café -Teatro, em Mariana

 O Sagarana café-teatro lo-
calizado no bairro da Chácara 
São José, desde o começo dos 
anos 2000 realiza eventos em 
seu espaço. De shows de forró a 
rock’n’roll, ele se mantém com 
eventos culturais diversificados. 
Entretanto, alguns moradores da 
Rua Cônego Armando, onde se 
localiza a casa, reclamam da ma-
neira como essas atrações interfe-
rem em sua rotina.
 Carlos Malta, também co-
nhecido como seu Dico, que 
mora em frente ao Sagarana, 
reclama de como os eventos 
atrapalham seu sono: “todo fim 
de semana tenho que pedir para 
baixar o som”. Seus familiares, 
que moram com ele, também são 
prejudicados: “atrapalha o sono 
de minha neta, de nove meses”. 
Além disso, comentou que mais 
30 pessoas lhe reclamaram da 
situação, o que, de certa forma, 
o incomoda: “problema é que o 
pessoal não vai reclamar com ela 
(a gerente da casa) eu é que vou”.
 Outra pessoa bastante inco-
modada é Francisco de Assis, 
também conhecido como seu 
Chiquinho, morador da Rua Cô-
nego Armando. Comenta a falta 
de educação das pessoas quan-
do saem dos shows: “som baru-
lhento de carro para na porta da 

casa da gente”.  E não para por 
aí: “já presenciei pessoas tendo 
relações sexuais em frente à mi-
nha casa”. Carlos Malta também 
dispara: “de manhã cedo, a gente 
encontra na porta garrafas, co-
pos, camisinhas. Várias Vezes”. 
Todavia, quando ambos foram 
questionados se teriam interesse 
no fechamento da casa, foram 
unânimes: “não”. “Não quero 
que o Sagarana feche, porque é o 
ganha pão da Ana”, explica Chi-
quinho.
 Ana Gastelois, coordenadora  
da casa de shows, não nega os 
distúrbios que os eventos causam 
à comunidade ali localizada. En-
tretanto, coloca que se a casa tem 

seus problemas, ela está disposta 
a resolvê-los e a dialogar com 
as partes que se sentem lesadas. 
Mas também entende que o Sa-
garana beneficia Mariana, como 
um todo. Comenta que isso co-
meça pelas características arqui-
tetônicas do lugar: “é uma casa 
tropeira: casa ativa. Ela é verbo. 
É sensível. Tem cheiro. Tem tex-
tura. A arquitetura é humanista”. 
Culturalmente, para ela, a impor-
tância da casa é “gigante”. No 
seu entendimento, foi feita para 
“cultura, encontro, falar sobre 
as diferenças”. Numericamente, 
ela cita que ali foram realizados, 
somente no ano passado, mais de 
140 shows.

Prefeitura de Mariana disponibiliza 
contas através do Portal da Transparência
 A cidade de Mariana é um dos poucos municípios mineiros que dis-
ponibilizam para os contribuintes o Portal da Transparência. O Portal é 
um canal pelo qual o cidadão pode acompanhar as receitas e despesas dos 
poderes públicos e seus órgãos, além dos repasses de recursos entre os 
níveis de governo ou destes para o cidadão.
 No portal da transparência – disponível no site da Prefeitura Muni-
cipal de Mariana (mariana.mg.gov.br) – estão disponíveis as receitas da 
administração pública, ou seja, os recursos recebidos pelo governo mu-
nicipal; e as despesas, que são os gastos gerados pela Prefeitura. Assim 
como as licitações, um procedimento administrativo para contratação de 
serviços ou aquisição de produtos pelos entes da administração pública, e 

também os contratos firmados pelo município. O sistema é automático e 
atualizado todos os dias.
 O Portal da Transparência é uma exigência legal prevista na Lei 131, 
de maio de 2009, que prevê que todo município com mais de 50 mil habi-
tantes disponibilize através da internet informações detalhadas das execu-
ções orçamentárias da administração municipal.
 Para o secretário de Fazenda, Glauco Rosa de Freitas, com o Portal da 
Transparência o cidadão não precisa vir até a Prefeitura para saber sobre 
os gastos públicos, sendo que ele pode acessar de qualquer lugar através 
da internet e se informar sobre as ações do governo municipal, estimulan-
do, assim, o controle social sobre a gestão pública.
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Falta muita educação 
ao pedestre

Grupo multipartidário se reúne e engaja 
na elaboração de programa de governo

 Nem sempre reivindicações, reclamações, manifestações e pro-
testos, muitas vezes chegando às raias da violência, do tumulto e da 
agressão aos direitos de outrem, são coerentes com atitudes e com-
portamento emergentes do seio da sociedade. Para melhor ordenar o 
trânsito, na era do automóvel, garantindo ainda a segurança e os direitos 
do pedestre, convenções se estabeleceram. No Brasil, são enfeixadas 
pelo Código de Trânsito Brasileiro-CTB. Nele está fixado o que se pode 
ou se deve fazer, tanto da parte condutores de veículos quanto da parte 
de pedestres, na via pública. Embora o pedestre seja a parte mais frágil, 
cabendo-lhe mais proteção legal em casos de acidente, seu comporta-
mento de risco tem sido fator preponderante em ocorrências de trânsito, 
em que é vítima. Nas ocorrências mais graves, grita-se esbraveja-se, 
ocupam-se vias públicas, queimam-se pneus, perturbando-se meio 
mundo, mas a violação das normas não encontra quem a coíba satis-
fatoriamente. Crianças estudantes do Oratório Dom Bosco são vistas, 
com frequência, a atravessar a rodovia, defronte o prédio da instituição, 
sob grande risco de atropelamento. Entretanto, poucos metros à frente 
há quebra-molas, que pode e deve ser utilizado como faixa de pedes-
tres, onde esta não existe. Cabe aos pais e educadores ensinar, orientar 
e prevenir contra o irremediável, quando protestos não devolverão a 
incolumidade física ou a vida da vítima. Entre os dois postos de combus-
tíveis, o mesmo comportamento de risco é observado entre adultos, que 
deixam de utilizar o quebra-molas, preferindo disputar a travessia com 
veículos em movimento na pista. Providências por mais segurança, na 
área urbana da rodovia, são cobradas pela população e proteladas por 
autoridades omissas. Em contrapartida à reivindicação, cada cidadão 
deveria agir dentro bom senso, além de respeitar normas de segurança. 
Não é isso que se vê. Quando o asfalto se tinge de vermelho, aí vem a 
gritaria geral.
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Asfalto com cuspe?
 Na curva da Caieira, alargou-se em alguns metros a faixa da rodovia, 
prevendo-se o “desbeiçamento” da mesma, ocorrido agora no lado opos-
to. Pouco uso se fez do pedaço, mas buraco já existe no local, pronto para 
causar acidente, quando a intenção da obra seria evitá-lo. Que pavimen-
tação é essa? 

Movimento quer percorrer o município junto aos pré-candidatos, 
a fim de ouvir as comunidades e formatar programa de governo

 Em meio aos desafios da 
unidade e da indicação de ape-
nas um nome para concorrer à 
prefeitura, o movimento “Ouro 
Preto de cara nova”, que defen-
de a sustentação da base aliada 
da presidente Dilma Rouseff em 
Ouro Preto, reuniu-se, na noite da 
última sexta-feira (16), no Salão 
de Eventos do Grande Hotel. O 
encontro contou com a presença 
dos pré-candidatos declarados, 
lideranças políticas e representan-
tes das 14 legendas reunidas, que 
reforçaram uma proposta con-
junta e suprapartidária visando 
à disputa das eleições. O evento 
também acertou a formação de 
uma comissão, composta por 
representantes de cada partido e 
os pré-candidatos a prefeito, que 
percorrerá o município a fim de 
ouvir as demandas das comuni-
dades e elaborar o programa. A 
expectativa dos partidos é indicar 
um candidato que assuma o com-
promisso com a implantação das 

propostas.
 O evento contou com a pre-
sença dos seguintes partidos: 
PT, PR, PMDB, PTC, PV, PSC, 
PPL, PMN, PSDC, PTB, PRB, 
PSB, PRTB e PCdoB. Teve a 
participação dos pré-candidatos 
a prefeito Eduardo Evangelista, o 
Du (PRB), prefeito do campus da 
Ufop, o deputado federal Saraiva 
Felipe (PMDB), o advogado Gui-
do de Matos (PT), o presidente do 
PMDB, Jaime Fortes, engenheiro 
Hérzio Mansur (PT) e o presi-
dente do PR, vice-prefeito Dimas 
Dutra. Eles fizeram discursos in-
flamados, defenderam suas pro-
postas e pregaram a unidade do 
grupo. Alguns deram como certa 
a vitória nas urnas, uma vez que 
a possível coligação conquistaria 
uma significativa base político-
-eleitoral. “Com certeza daqui sai-
rá o candidato vitorioso de Ouro 
Preto, eu tenho certeza disso” pro-
feriu o presidente do diretório mu-
nicipal do PT, Agnaldo Antônio. 

 Os adeptos da mobilização 
também defenderam mais auto-
nomia na política ouro-pretana, 
coesão do grupo e desenvolvi-
mento para a cidade, com melho-
ras na saúde, educação, distribui-
ção de renda, habitação, emprego 
e renda, participação popular e 
fiscalização dos investimentos e 
gastos do executivo. “O processo 
eleitoral de Ouro Preto carece de 
um projeto que contemple um de-
senvolvimento à altura da pujança 
política e econômica da cidade”, 
destacou Jarbas Avelar, do PTB. 
Já o vereador Flávio Andrade 
(PV) apontou “avanços estru-
turantes nos últimos 8 anos nas 
áreas da saúde, saneamento bási-
co, transparência e democracia na 
gestão”.
 Internamente, o PT submeterá 
seus pré-candidatos às prévias do 
partido, que acontecem no dia 5 
de maio. Outro fator importante 
na aferição das perspectivas será 
as pesquisas de opinião, cujo cri-
tério de escolha é defendido pelo 
diretório municipal do PMDB. 
De acordo a legenda, em abril 
está programada a realização de 
pesquisas de intenção e rejeição 
de voto em Ouro Preto, sob res-
ponsabilidade de instituto de refe-
rência nacional. “Essa avaliação 
será primordial para indicarmos 
aquele nome com maior densida-
de eleitoral e compromisso com 
o programa”, afirma Jaime For-
tes.  Os partidos têm até o dia 30 
de junho para a realizarem suas 
convenções destinadas a deliberar 
sobre coligações e oficializarem 
junto à justiça eleitoral os candi-
datos a prefeito, a vice-prefeito e 
vereador no pleito deste ano.

SARAIVA FELIPE

“Meus laços familiares e políti-
cos com a cidade, a militância 
em prol da vinda de melhorias, 
sobretudo na área da saúde, 

habilitam-me a ser candidato a 
prefeito de Ouro Preto. Tenho 

condições plenas e legais para 
isso e nada me impede de traba-
lhar ainda mais pela cidade. Isso 
seria uma honra muito grande”.

GUIDO DE MATOS

“As drogas são um problema 
sério entre os jovens de nossa ci-
dade e que não pode ficar fora de 
um programa de governo. Além 
disso, precisamos de melhorias 

na educação, pois Ouro Preto não 
pode ser somente formador de 
mão-de-obra, criação de parque 
industrial, regulação urbana e 
solução do caótico trânsito”.

JAIME FORTES

“Não podemos aceitar os perso-
nalismos e aliciamento de candi-
datos e partidos. O Caminho para 
o desenvolvimento de Ouro Preto 
perpassa pelo compromisso com 

a democracia e um programa 
sério elaborado a várias mãos. 

Tenho certeza que vamos juntos 
para o poder”.

EDUARDO EVANGELISTA (DU)

“A administração pública precisa 
cumprir aquilo que determina a 

legislação e seus princípios, pois 
vemos aí problemas de 300 anos, 
como a falta de saneamento bási-
co. Queremos uma nova forma de 
se fazer política, sem politicagens, 

amadorismo e má gestão dos 
recursos públicos”.

DIMAS DUTRA

“Em função de sua extensão ter-
ritorial, o município de Ouro Preto 
necessita de uma descentraliza-

ção administrativa, assim como a 
Universidade. Temos que cuidar 

dos distritos e da periferia, acabar 
com os ranços e vaidades na 

política feita de ‘cima para baixo’. 
Este é um momento de constru-

ção de alternativas”   

HÉRZIO MANSUR

“A comunidade deve ser co- 
autora de nosso programa de 
governo, posto que apenas a 

participação popular que garan-
tirá o êxito das metas e ações. Já 
ao legislativo caberá acompanhar 

o cumprimento desse plano, 
através da criação de meca-

nismos legais de fiscalização e 
acompanhamento das ações do 

executivo”       
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Semae-OP entrega ETA do Jardim Botânico
 As obras de reforma e ampliação da Estação de Tratamento de Água (ETA) 
do Jardim Botânico, no Passa Dez, serão entregues à população ouro-pretana no 
próximo dia 23 de março, às 15h30min.
 Segundo Kenny Murta, superintendente do Semae-OP, essas obras benefi-
ciarão os locais que a rede não atendia, além de transformar-se em uma estação 
completa, visto que o tratamento era composto apenas pela cloração da água. O 

Jardim Botânico recebeu mudanças na sua urbanização e iluminação externa, im-
plantação de um novo laboratório físico-químico, além de uma sala de dosagem 
de produto.
 A ETA, que é abastecida pelo córrego Passa Dez, fornece água para os bairros 
Jardim Alvorada, Nossa Senhora de Lourdes, São Cristóvão, São Francisco, Antô-
nio Dias, parte do Centro Histórico, Alto da Cruz, Piedade, Taquaral, entre outros.


